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Os moradores do Loteamento Jardim Santa Cruz (vista parcial na foto), aceitam em silêncio a crescen

te onda de violência no bairro. Por medo de retaliação, uma senhora agredida em uma igreja no
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
Cautela ao lidar com assuntos ligados organi
zações coletivas, pois desentendimentos sur

girão entre os integrantes. Você será impelido
----- a agir para ganhar mais, entretanto os resulta
do dar-se-ão a longo prazo. No setor afetivo serão necessá
rios ajustes para que a realidade e os anseios encontrem um

ponto em comum.

. « Touro de 21/4 a 20/5
.. o final do ano se aproxima e você não vê a

hora de entrar em férias. Antes de descansar
.. ainda há muito trabalho a ser executado. Useitj-

sua '"'""'0 par ajudá-lo a resolver proble
mas profissionais. Busque a companhia de

amigos para distrair-se. Pratique exercícios físicos, mas

com moderação.

CI·•·
Gêmeos de 21/5 a 20/6

.

: Para quem vai prestar exames de ingresso na

faculdade, o momento para estudar seriarnen-

____oi te é agora. Nada de deixar para depois ou cor

rerá o risco de se complicar. No trabalho, use a

comunicação para obter resultados que lhe favoreçam; agin
do assim fará com que as mudanças ocorram positivamente.

a Câncer de 21/6 a 21/7
.

Não se iluda com ganhos fáceis, nem construa
castelos acreditando que conseguirá financiá-

----... los com seus projetos. O "mojnento pede
parcimônia nos gastos e pés no chão. Use de criatividade
para superar essa fase. Os relacionamentos passam por bons
momentos, com surpresas agradáveis.

C) Leão de 22/7 a 22/8
o parceiro está mais carinhoso e seu relaciona
mento passa por um período de romance. Evite

-_....._... atitudes duras no trabalho para não magoar ter
ceiros. Ouse um pouco mais na carreira, pois as iniciativas
estão favorecidas. Divirta-se em passeios rápidos. Para quem
está só, há chances de surgir alguém interessante.

• D:'a�;u��:m�:a ��:a8di�a �e�:�eta-"'··fI da por notícias ou pessoas de fora do país. Se

___
.

não conseguir lidar bem com a rotina, poderá
somatizar fisicamente, Familiares mais novos

mostrarão que, apesar da pouca idade, sabem lidar com

responsabilidades e estão amadurecendo.
-

Libra de 23/9 a 22/10
Período de tranqüilidade em família e final
mente receberá algum reconhecimento dos

esforços em prol de todos. Nada de programar.........--......
o trabalho com antecedência já que fatos de

última hora, independentes de sua vontade, ocorrerão. Evite
fazer cobranças ao parceiro, assim obterá momentos de
muito prazer.

II
Escorpião 23/10 a 21/11
Momento em que se sentirá no meio de duas

. .

forças poderosas, a vida profissional e a vida
familiar solicitando sua atenção ao mesmo

----.. tempo. Ainda há o fator de que seus interes
ses conflitam com os do parceiro. A solução está em buscar
uma diversão fora do já conhecido, ou aventurar-se em novo

relacionamento.

.

Sa itário 22/11 a 21/12
A movimentação em decorrência do trabalho se

intensifica e seu desejo de escapar dessa roda-
_ viva também. Pese a relação custo-benefício

antes de mandar tudo para o alto. Com um

·pouco mais de paciência tudo se acomodará e você lembrará
dessa época como de mudanças, mas com saldo positivo.

Capricórnio 22/12 a 20/1
Os filhos, para quem os têm, os relacionamen
tos afetivos ou ambos podem ser a origem de
despesas extras. Tire um tempo sozinho para____oi
refletir e reestruturar-se Internamente. Período

em que se sentirá mais bonito e com vontade de investir na

aparência. Seu poder de reunir pessoas está intensificado.

G
Aquário de 21/1 a 19/2

Você passa por momentos de confusão men

. ;J;I.tITb. tal em que não consegue ver-se como real-

..._.....,... __
.

mente é. Grandes responsabilidades são
exiqidas de você pelos parceiros. Busque aju

da de alguém de fora, que veja com clareza a situação e

possa orientá-lo. Chances de lucrar com assuntos profissio
nais do exterior.

Peixes de 22/2 a 20/3
A saúde requer maior cuidado e você poderá
passar um período internado para cuidar dela. O

____.. trabalho poderá parecer aprisioná-lo, em virtude
dos encargos assumidos que ainda não foram

terminados. Estão favorecidos os contatos com culturas ou

filosofias diferentes da sua.

Minutos de Reflexão

AVERDADEIRA CARIDADE ABRE OS BRAÇOS
E FECHA os OLHOS

Abrir os braços para o povo dispen
sando o máximo. Fechando os olhos por
muitos momentos desperdiçados diante de
uma televisão. A televisão entrou em nos
sas casas e ocupa lugar privilegiado na

sala, preenchendo espaços enormes de
nosso tempo e lazer. Veículo de comunica
ção ou desagregação, de diálogo ou desu
nião? Quem aban-
donou o hábito da
leitura, da reflexão,
está empobrecen
do psicológica e

espiritualmente.
Definha na amiza
de e no relaciona
mento fraterno
quem já não visita amigos, vizinhos e pa
rentes, porque são escravos daquela
caixinha luminosa entronizada em pleno lar.
Se você, por causa da televisão, já não
encontra brechas para rezar, para comu
nicar-se com Deus, para realizar algum tra
balho apostólico ou pastoral. ..

Não se queixe do vazio, com gosto de
morte, escavado em seu coração. A gente
nota a diferença nas pessoas que não se

Sexta-feira e
Sábado (11 e 12/11):
Da Grande Florianópolis ao Norte do

Estado, mais nuvens e condições de chu
va, especialmente no início e fim do dia. Nas
demais regiões, predomínio de sol. Tempe
ratura em elevação. Vento de leste a nor

deste, fraco a moderado com rajadas.

SEX1l\.:
Mfuima:9°C
Máxima: 23°C

sÁBADO:
Mínima: 10°C
Máxima: 26°C

Fonte: Climerh
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deixam dominar pela televisão. São pes
soas cujo estado de espírito está em um

constante fundo musical. Irradiam cordiali
dade por todos os poros. A simpatia repe
te a pedagogia da amizade, do amor: Entra
pelos olhos e toma de assalto o ser inten
so. Se pudéssemos comprar entusiasmo
e jovialidade nos supermercados, o mun-

do todo seria
seu freguês.
Há indivíduos
que eram sim

páticos e es

perançosos,
ontem. Hoje se
cansaram,
vencidos pela

rotina. Conviver com gente educada e sor

ridente é uma festa em sala iluminada, mú
sica ao vivo, aleluia com ressonâncias de
infinito.

O mistério não é um muro onde a inte
ligência esbarra, mas um oceano onde a

gente mergulha. Paradoxo existencial:
Quem mergulha fundo voa mais alto com

as asas da fé. E enxerga mais longe com

as antenas do coração.

FRACASSO

o fracasso é um vilão pertinaz
Perde-se aquele que deplorar
Vive naufragando em lágrimas
E não consegue se libertar.

Viver torna-se um caos

Todo mal vem lhe visitar
A auto-depressão é companheira
Como o desejo de evaporar-se.

Perdem-se os sonhos no nada
A expectativa é sempre chorar
O amor perde seu rumo

Na vida que só quer maltratar.

A cura é esquecer-se do ego
Deixando a humildade entrar
Dar atenção somente ao presente
Crendo que DEUS pode lhe ajudar.

Há tantos exemplos de glória
Que só a humildade faz aflorar
Muito menos afortunados
Possuem tudo para ensinar.

O passado deixou de existir
O futuro só DEUS pode comandar
E neste exato momento
Deixe a felicidade entrar.
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RESUMO DAS NOVELAS

Alma_Gêmea]
SEXTA (11/11)

./}; Guto se esconde nal�

Zt::::/ �;::::�!����:
com ela. Débora diz a

'--_.L-"'- � Cristina que Rafael jamais
a perdoará se descobrir que ela não está grávida de
verdade. Elias recrimina o pessoal da pensão por,
eles estarem julgando Generosa. Débora manda
Cristina fingir para todos que está feliz em seu casa
menta. Romeu conta a Generosa que está procuras
do seu neto, que tem uma jóia com um rubi. Generosa
garante a Romeu que vai ajudá-lo. Alexandra fala a
Eduardo que Cristina não está grávida. Ele não acr�
dita. Julian diz a Eduardo que ele deveria acreditar
em Alexandra. Raul descobre que OI ívia guarda o .

dinheiro do restaurante em casa. Julian e Ciro con
tam a Rafael que Guto foi o assassino de t.una, Dé-Ibora ouve tudo.

SÁBADO (12/11)
Ciro conta a Rafael que Guto fugiu da cadeia,

Rafael fica furioso por Ciro não ter lhe contado antes
da lembrança de Serena. Débora fala a Cristina que
ela precisa contar a Guto que Serena é Luna, para
que ele queira acabar com ela. Hélio pede a Serena
que tome cuidado, porque Guto fugiu da prisão. Raul
pergunta a Carlito onde Olívia guarda a caixa com o
dinheiro. Ciro explica a Rafael que Guto não deve
estar com as jóias que roubou de Luna, mas que vai
tentar recuperá-Ias. Guto pede a Xavier que lhe coní
siga uma arma. Generosa sugere a Alaor que ele se

passe pelo neto de Romeu. Mirella dá um beijo em
Gumercindo para deixar Felipe com ciúmes. Guto
conta a Xavier que a idéia de assaltar Luna foi de
Cristina. Cristina implora por um beijo de Rafael, que
a trata friamente. Ela fica furiosa e destrói móveis do
ateliê de Luna.Ele pede a Serena que lhe conte tudo
o que lembrou sobre a morte de Luna.

Belíssima

SEXTA (11/11)
Julia leva André para

. os bastidores e tenta re·

solver a situação. Katina
diz que chorou porque
estava nervosa. Bia se
irrita porque Júlia perdeu

__________dIil o início do show para lim·
par a roupa de um des·

conhecido. Alberto vê André na festa e dá-lhe uma
bronca. Mônica protege Toninha e recrimina Valdete
por ter desprezado o filho desde que nasceu. Alberto
garante que é capaz de matar Valdete, se perder a

causa, Valdete acha que está sendo seguida. Nikos
vai" a um bordel e conversa com Taís. André convida
Júlia para ir embora da festa e ela concorda. Giovana
se irrita porque o pai não permite que ela faça um
book para ser modelo. Julia e André se divertem na

noite paulista e acabam se beijando. Ornela dá di·
nheiro a Mateus. Safira exige que Alberto pague o

book de Giovana. André diz a Cemil que conheceu
uma Júlia, mas que não poderia ser a dona da empre·
sa. Bia recrimina a neta por ter saído da festa. Tals
confessa querer voltar para o Brasil. Vitória pensa
em chamar um nome famoso para badalar o seu res· I
taurante. Maria João empresta o dinheiro do grupO
de teatro para Pascoal pagar o aluguel. Valdete entra
no escritório de Alberto, para surpresa de Safira.
Ornela vê Júlia e André em um restaurante de beira
de estrada.

SÁBADO (12/11)
André mente para Júlia que trabalha no merca·

do de capitais. O advogado de Valdete diz a Alberto
que o Toninha é, reconhecidamente, seu filho e que
ele deverá pagar a pensão, por ordem do juiz. Safira
quase sai no tapa com Valdete. Jamanta implica com
Maria João. Nikos promete encontrar uma solução
para o problema de Taís. Bia fica chocada ao saber
as novidades por Ornela. Aquilino gosta de saber
que André voltou. Bia consegue uma foto da festa,
na qual Ornela réconhece André. Bia tem certeza
quê André não é rico. Murat aposta nos cavalos e

pede mais dinheiro emprestado a Takae. Djulian diz
que Alberto precisará pagar tudo para Valdete.
Alberto ameaça matá-Ia. André termina tudo com
Valdete, que fica furiosa. Pedro pede a Nikos que
arrume urna garota legal do bordel para passar �
noite com Tadeu. Katina descobre que Murat fOI a

corrida de cavalos e exige que ele devolva o dinheiro
que pegou para jogar. Mateus se oferece para pagar
o book de Giovana. Bia manda investigar André, por·
que tem certeza que ele quer dar um golpe em Júlia.
André fica chocado ao ver jornal a foto de Júlia e

descobrir que ela é a dona da empresa.
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A história em chamas
balela, não serve para nada, é dispensável.

_ E impossível deixar de admirar o trabalho da
turismóloga e especialista em Patrimônio Histórico
Viviane Bueno, tresbarrense que encampou uma ver-

varde, que atacou à noite, como somente os seres ras

teiros sabem fazer, sem deixar rastros nem pistas.
Quando alguém diz que o prédio da Lumber não

significava nada para Três Bárras, demonstra que o que
aconteceu com seus antepassados, os ex-funcionários
da Lumber ou os guerrilheiros que lutaram contra as

barbáries da madeireira estadunidense, não lhes inte
ressa.

Lamentável constatação. Como os defensores do
patrimônio .histórico sempre lembram, é preciso enten
der o passado para não repetir erros e sim acertos.

Entender o que representou a Lumber para a re

gião, preservar o patrimônio que ela nos deixou, é
manter viva a memória da empresa, e entender as pro
porções exatas de desenvolvimento e retração que her-.
damos dela.

Isso é fazer parte da história,' é aprender com a

história, não simplesmente como um passatempo, mas

como meio para melhorarmos cultural e socialmente.dadeira batalha para conseguir restaurar o prédio. Foi
vencida covardemente por um adversário oculto e co-

SOSvisão
t •• WILSONCIDRALDA COSTA

Somente em Joinville existem mais de 16
mil exames de vista reprimidos ou que preci
sam ser feitos, segundo tem sido amplamente
divulgado pelos jornais e pela televisão.
Essa situação faz-me lembrar outra idêntica
ocorrida há anos atrás, quando o Bradesco
trouxe do Rio de Janeiro para Joinville médicos
para operacionalizar seu plano de saúde, que
o futuro mostrou veio revolucionar a medicina
da cidade, que hoje é
a melhor de Santa
Catarina.

É preciso que haja
convivência pacífica e

harmoniosa entre oftal
mologistas e

optometristas em be
nefício dos cidadãos
com problemas de vi-

�são. Em todo o mundo,
quando as pessoas
procuram o médico of
talmologista e ele não
encontra patologia, o

cliente é orientado a ira
o optometrista em busca de uma prescrição de
óculos ou lente de contato. E por que isso não
ocorra aqui?

Porque, segundo o Conselho Brasileiro de
Qftalmologia (CBO), apoiado inexplicavelmente
pelo Conselho Regional de Medicina de Santa
Catarina, existem decretos-leis de 1932 e 1934
que foram sepultados na era Collor com ou

tros 30 mil, agora desenterrados pelo CBO, no
afã de manter o ridículo monopólio da visão
que vem prejudicando milhões de deficientes
em todo o País.

Nos Estados Unidos, por exemplo, quan
do o cidadão precisa de óculos para a vista
cansada, vai a um farmácia, supermercado,
posto de combustível ou banca de revista e

escolhe o que melhor lhe aprouver.
No início, até meados do século passado,

as pessoas se dirigiam até as "vendas" de
. secos, molhados e armarinhos, e escolhiam
os óculos num balaio colocado logo na entra

da do estabeleci
mento.

Não é de hoje
que defendo neste

espaço o "direito à
boa visão" de todos
os cidadãos, bem
como o acesso a um

centro de provisão
de óculos de baixo
custo, conforme re

comenda a Organi
zação Mundial da
Saúde ("Provisión de

gafas de bajo
, costo", Genebra,

1987), que precisa ser criado imediatamente
aqui ou alhures.

De nada adianta a prescrição de um par
de óculos, se o paciente não pode comprá-lo.
O Sistema Único dé Saúde (SUS) paga R$ 28,00

. pelos óculos, e esse é o preço que deve cus

tar para aqueles que não podem pagar mais
que isso.

Com a palavra a Câmara de Vereadores
de Joinville.

Wilson da Costa Cidral, médico
catarinense, ex-professor da Universidade Fe
deral do Paraná (UFPR)

A escória da periferia.
No início da década de 1990, o mundo fez

uma opção pela ortodoxia financeira docapitalis- .

mo, relegando a segundo plano a forma clássica
de definição e prática desse sistema econômico
(a geração de riquezas mediante a produção
material de bens). A essa nova política se deu o

nome de neoliberalismo - o que, cá entre nós, é
uma ofensa ao liberalismo clássico de Adam Smith
-, que se traduz na configuração de um "mundo
sem fronteiras", globalizado.

A saída para o neoliberalismo (vamos acei
tar o termo porque está consagrado) se deu num

momento de grave ruptura política: Foi paralela à
queda do império soviético, à derrubada do muro
de Berlim. Essa derrocada do regime socialista
do Leste europeu resultou no fim dos paradigmas.
A partir dali, caíram por terra as ilusões compara
tivas. O socialismo poderia ser ruim, da forma
que era praticado, mas era sempre uma referên
cia para a utopia do mundo melhor ou, no mínimo,
mais justo.

O que se vê desde. então, em muitos países
- o Brasil incluído - é o agravamento da crise
social, o aumento considerável do abismo entre
ricos e pobres. A renda de milhões de trabalha
dores ou pequenos empresários vem caindo pro
gressivamente nos últimos anos, embora o go
vemo' federal, na ânsia de parecer transforma
dor e moderno, aponte uma recuperação recente

(que nada significa do ponto de vista .global).
O presidente americano George W. Bush - o

senhor da guerra - veio visitar a América do Sul e
foi mal recebido, vaiado, repudiado. Quarenta mil
pessoas nas ruas de Buenos Aires, na última
sexta-feira, não formavam 'uma trupe de
baderneiros. Essa gente percebeu que os pro
cessos econômicos da última década conduzi
ram o mundo à estagnação, à quase autofagia do
capitalismo clássico, dando lugar à formação de
poderosas castas de privilegiados. Bush é parte
da encarnação dos males contemporâneos - e

talvez seja a parte mais visível do imperialismo e

CI
D L
Jogos eletrônicos

Jogos eletrônicos ou bingos eletrônicos,
não importa o nome, o fato é que os jogos ele
trônicos estão proibidos por ordem federal, só
que esta proibição não alcançou a nossa re

giãoainda.
Não basta as casas especializadas, os

jogos também são explorados em Bares e Lan
chonetes, onde os clientes (homens, mulheres
e crianças) vão para comprar cigarro, cerveja
ou ainda um simples lanche quando, ao chega
rem vêem uma propaganda enganosa, onde
ficam tentados a levar uma boa quantia em di
nheiro para casa (querendo fazer uma surpre-

CARLOSDAMIÃO
.. -4F"

do moralismo da extrema-direita.
As conseqüências da opção pelo

neoliberalismo também têm reflexos na França,
um país sempre considerado "chique", referên
cia de bom gosto, arte e elegância. É na França
que a chamada "escória da periferia" - à qual se
referiu de fomna infeliz o ministro do Interior da
quele país; Nicholas Sarkozy - vem incendiando
automóveis, ônibus e tudo o mais que encontra

pelo caminho. Essa "escória", que cansou de ser
tratada como gente de segunda classe, nadamais
é do que a população pobre, aquelas pessoas
que. saíram das antigas possessões francesas
na Africa para melhorar de vida na Europa dos
sonhos. Esse povo encontrou a mesma situação
de desemprego e miséria enfrentada por milhões
de iguais que já perseguiam melhores condições
de vida pelas ruas da França - e também da
Espanha, Portugal, Alemanha.

Não há dúvida de que muito do que ocorre
.

no Brasil - a violência, assaltos, seqüestros, in
vasões de terras, rebeliões contra tarifas de ôni
bus - também é resposta ao que a social-demo
cracia do PSDB ou do PT não deu conta nos últi
mos anos. A excessiva preocupação de incluir o
Brasil no mundo globalizado agravou os proces
sos econômicos da microeconomia, enquanto a

macroeconomia vai muito bem, obrigado, apesar
da febre aftosa, das fraudes políticas e da com

pleta falta de rumo social do governo. Mas o ca

minho saudável da macroeconomía não repre
senta mérito dos governantes, porque os gran
des negócios (exportações) já vinham ajustados
aos padrões internacionais. Portanto, as rea

ções a Bush, e a desigualdade na França são
dois acontecimentos importantes para que, tam
bém por aqui, se façam reflexões necessárias
sobre nosso capitalismo de resultados, indutor
da desigualdade, concentrador de renda e

estimulador da violência e do caos social.

Carlos Damião, jornalista, Florianópolis/
carlosdamiao@yahoo.com.br

Publicado no jornal A Notícia de 10 de no

vembro de 2005

r
. sa agradável à família) e jogam até perder tudo,
inclusive o dinheiro do lanche. Poderia-se di
zer que esses Jogos Eletrônicos são um "As
salto a mão Armada", mas. não é não, porque
quando ocorre esse tipo de assalto, a família
se solidarizá, sabendo que vai recuperar em
breve, e com os jogos não, não tem chances
de recuperação do dinheiro perdido, e meno

res ainda são as chances de reconciliação com
o seu lar e com sua família. Tenho certeza que
existem inúmeras denúncias junto às autorida
des, mas .. '; .....

João da Silva - por e-mail

Noar
Onde 'está a prestação de contas da

Fesmate?

Luiz Silva
,,, _

-

� &�::�' ;li " ,.:;, &"'O/��� �, '"

•

. .�o serao R.I.Iblicados oeste espaçá,..!?a�tl!s olf' ,e:'1]:fail,�,com o nome completo do >

'

s

.;, ",' 'autor, AG,""endereço'e telefone 'p'arã contato. ,,'li
<",",'" A X � �� h>' >0]1 �'< �1'" "'''''' ,""" ">'."" � '"' x. s�",��,;� " � �'=, , 'o
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Weinert volta atrás e

vitrines não serão taxadas
Outdoors, painéis, letreiros, faixas, muros efachadas também deixam de
ser taxadas conforme decisão doprefeito LeobertoWeinert (PMDB)

CANOINHAS - o comércio re
clamou e o prefeito LeobertoWeinert

(PMDB) cedeu. No fim da tarde de

sexta-feira, 4, antes de embarcar para
Brasília, onde se reuniu com a ban
cada catarinense,Weinert mandou ex
cluir do projeto de lei que institui um
novo Código Tributário nomunicí
pio, o capítulo que previa a taxação
do comércio local por vitrines,
outdoors, painéis, letreiros, faixas,
muros e fachadas, entre outros ele
mentos que configuram publicidade.
"Todo o capítulo foi excluído", ga
rante o diretor de Tributos da prefei
tura de Canoinhas Jucelino Pereira.

Dessa forma.,o projeto de lei su
biu para a Câmara dos Vereadores
com a polêmica desfeita.

A prefeitura deixa de arrecadar,
assim, em torno de R$ 20 mil por
ano. "Um valor que não vale tanta

polêmica", pondera Pereira.
O diretor lembra que esse dis

positivo é comumem cidades de todo
o País e que está previsto no Código

Edinei Wassoaski

Jucelino: "Todo o capítulo foi
excluído"

vigente. "Só que não era cobrado",
lembra. Com a exclusão do capítulo,
o prefeitoWeinert não incorre na pos
sibilidade de ferir a Lei de Respon
sabilidade Fiscal que obriga os pre
feitos a seguir o Código Tributário à
risca.

CERCOFECHADO
Pereira diz que o pontomais im

portante não está exatamente na apro
vação do novo Código. A partir de
março de 2006, a prefeitura deve es

tar operando com um novo sistema
de cobrança de tributos. "Mesmo di- .

minuindo os tributos (vários segmen
tos do comércio tiveram taxa de ISS
reduzida de 5 para 3%), com esse

novo sistema aumentaremos a arre

cadação", garante.
O otimismo de Pereira está no

fato de que esse novo sistema irá

digitalizar todos os serviços de pres
tação de tributos. "Os contadores es
tarão interligados em nossos compu
tadores. As cobranças serão total
mente on-line", explica. Dessa for
ma, todos os contadores estarão ca
dastrados no sistema. A cobrança é
automática e inibe a sonegação.

.

Hoje, existem 1,3 mil

prestadoras -de serviços em

Canoinhas.

NovoCódigoTributárioprevê taxação de ambulantes
Se aprovado pela Câmara dos Veread�r(!s, até a instalação de andaimes em via pública
será taxada em pelo menos 20 unidades fiscais do município (UFM)

CANOINHAS-Umaantigarecla
mação dos comerciantes legalizados de
Canoinhas pode ser atendida se o novo

CódigoTributário domunicípio for apro
vadõ pelos vereadores.

Oprojeto prevê ainda a taxação de
ambulantes, como os camelôs que
comercializam artigos diversos em bar
racas napraçaLauroMuller.

O valor da taxa, no entanto, é anual
e deve se aproximardeR$150, se cota-

do com o valor da Unidade Fiscal do

Município de hoje (R$ 1,57).
Feiras, carrinhos, veículos e

trailers também serão taxados, a exem
plo do que já acontece com as vans de

cachorro-quente.
Ponto polêmico do projeto é a ta

xação para andaimes e tapumes, basea
do emmetro quadrado de áreaocupada.
É uma pequena taxa que onera apenas
andaimes que ficarem pormais de um

dia em via pública, que não passa de 2
UFMs (cerca deR$ 3).

Segundo o chefe do setor de Tri
butos da prefeitura de Canoinhas
JucelinoPereira, essedispositivojáexis
te noCódigo Tributário atual, mas não
é cobrado. Com a aprovação do novo
Código, Jucelino garante que a cobran
ça será feita "Inclusive, ambulantes que
virem de fora, pagarão o dobro", frisa.

OS PASSOS PARAA APROVAÇÃO DO NOVO CÓDIGO
01/11-Apresentação do projeto

do novo Código Tributário domunicí
pio aos vereadores;

04/11-Depois da publicação de
umamatéria no Correio doNorte ex

plicando os pontos polêmicos do proje
to como taxação de outdoors, lumino
sos e vitrines, comerciantespressionam
o prefeito, a Câmara dos Dirigentes
Lojistas (CDL) prepara uma reunião
para discutiro problema eWeinert deci
deexcluir o artigo polêmico do projeto
deLei;

07/11-_Projeto chega a Câmara
dosVereadores;

08/11- Projeto fica aos cuidados
das Comissões de Justiça eRedação e

Finanças daCâmara para análise de vi
abilidade;

08/12 - Termina o prazo dado às
Comissões para apresentarem parecer
aos demais vereadores;

12/12 - Projeto deve entrarem La

votação;

20/12 - 2.a e decisiva votação do
projeto de lei que institui o novo Códi

go.

*Obs.:As datas são baseadas no
Estatuto da Câmara, mas estiio
sujeitas a alteração

CÁLCUWDATAXADEFISCALIZAÇÃOPARAUTllJZAçÃO
DEVIASELOGRADOUROSPÚBUCOS

VALOREMUFM

TIPODEUTILIZAÇÃO DIA MÊS ANO

1- Andaime ou tapume, 2 20

por metro quadrado
de área ocupada;

II - Veículos, trai/ers, por unidade 10 50 400

111- Mesas, por unidade 15 70

IV - Balcão, tabuleiro e aparelhos 2 20 80

diversos, por unidade

V - Carrinhos, por unidade 5 30 100

VI - Bancas, barracas e 5 30 100

quiosques, por unidade

VII - Feiras (eventos) 20 300 1000

FOIíte:ProjetodeIei do novo código tributário unicipal

Sexta-feira, 11 de novembro de 2005
"'�"-"--"::

Recuperação de Áreas Florestais Degradadas

Á
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

NICOLAU LANGOWSKI FILHO E MARTA MARélANA LANGOWSKI, resi.
dente e domiciliados na Rua 15 de Novembro, 274, Rio Negro, Paraná, inscn.
tos no CPF sob nº 167.121.379-34, comunicam que solicitaram a Fundação
do Meio Ambiente - FATMA, vistoria técnica para aprovação de Projeto de
Recuperação de Áreas Florestais Degradadas, em sua propriedade,
situado na localidade de Invernada, município de Major Vieira, SC.
O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a partir
da data de publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legis-
lação ambiental.

.

NICOLAU LANGOWSKI FILHO

Requerente
GILSON JOSÉ PEDRASSANI

Responsável Técnico

167.121.379-34 CREA/SC 16.979-5

Á
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

ROBERTO CEZAR WRONSKI E IWERSON LUIZ WRONSKI, residente e

domiciliados na Rua Campolim Ribeiro, n° 777, na cidade de Rio Azul, Esta
do do Paraná, inscritos no CPF sob nº 402.084.279-53, comunicam que
solicitaram a Fundação do Meio Ambiente - FATMA, vistoria técnica para
aprovação de Projeto de Corte e Recuperação de Áreas de Praser

vação Permanente em sua propriedade, situado na localidade de Serra
do Lucinda, município de Canoinhas, SC.
O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a

partir da data de publicação e o licenciamento será concedido se atendida
a legislação ambiental.

ROBERTO CEZAR WRONSKI

Requerente
167.121.379-34

GILSON JOSÉ PEDRASSANI

Responsável Técnico'
CREA/SC 16.979-5

PROCESSO DE LICITAÇÃO N.2 110/2005
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.º 12/2005

O Município de Canoinhas - SC, inscrita no CNPJ sob n.º
83.102.384/0001-80, com sede na cidade de Canoinhas-SC, na Rua Felipe
Schmidt n.º 10, centro, torna público que fará realizar no dia 28 de novem

bro de 2005, às 09:15 horas, na sede da prefeitura, a abertura das propos
tas, relativamente ao edital de Tomada de Preços para Contratação de uma

Agência de Publicidade para a complementação da prestação de serviços
técnicos especiaãzados de publicidade e comunicação, até 31/12/2005,
nos termos da Lei Federal n.º 8.666/93 e alterações posteriores.

Os Elementos, informações e esclarecimentos relativos à

licitação, serão fornecidos diretamente pela Prefeitura do Município, em

horário de expediente, de segunda à sexta-feira, das 8:00 às 12:00 e

das 13:30 às 17:30 horas, através do telefone n.º (047) 621-7705 ou ainda
diretamente no Departamento de Licitações.

LEOBERTOWEINERT
Prefeito

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria
empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,

com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.
Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTD�
Fones: (47)3026-4848/9916-6689

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com

I E
Telas· Grades· Muros· Artefatos de Concreto
F I 362 1 59

CO ILI DE
Fone 362 -1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeito de Mafra solicita
. -

investlgaçao para ameaças
sofridas por vereadores
ilAções nãopararão até que osfatos sejam elucidados ", garante Herbst

Arquivo

MAFRA - Preocupado com os úl

timos acontecimentos envolvendo per··
sonalidades políticasmafrenses, como
as ameaças demorte sofridas pelo pre
sidente daCâmara deVereadores Mil

tonAntunes e mais recentemente as

agressões físicas sofridas pelo verea
forVanderlei Zipperer em sua casa, o

prefeito deMafra JoãoAlfredo Herbst
solicitou junto às instituições de segu
rança tanto domunicípio como doEsta
do, providências para que tais atos se
jam investigados, visando chegar aos
autores dos dois atentados.

Em contatomantido com o se

cretario de SegurançaPública eDefesa
doCidadão do Estado de SantaCatarina
RonaldoBenedetti,Herbst solicitouuma
equipe para investigar a situação, ob
tendo resposta positiva, tendo sido de
signadospoliciais, quejá estão em ação
emMafra. Caso não haja sucesso no

Herbst: preocupação

processo, existe a promessa-de que a

equipe doDepartamento de Estado de
Investigações Criminais (Deic) será
deslocada para omunicípio. "Nós não

AJUDE O HOSPll'AL
SANTA CRUZ E GANHE

MUITOS PRÊMIOS

desistiremos até que os fatos sejam
elucidados", declarou Herbst. Ele ex
plicou que amedida foinecessáriacomo
forma de coibir os acontecimentos en
volvendo pessoas de caráter ilibado e

que tem comometa somente o trabalho
em favor do crescimento da cidade e da
melhoria da qualidade de vida dapopu
lação".

O prefeito salientou que as ações
visampreservara integridade física não
só daclassepolítica, como tambémdos

empresários e dapopulação como um
todo. "Hoje vivemosmomentos de in
segurança atémesmo no interior do

município, com várias ocorrências de

furtos, gerando inclusive situações de
pânico nas comunidades, o quepreten
demos coibir. Queremos uma cidade
onde os cidadãos possam viver e pro
duzir com tranqüilidade e segurança",
afirmou Herbst.

Governo do
Estado lílJera
recursospara
Iiin.e@IJ9]is

CAN01NHA.S �Na tardede
terça-feira, 8, 9 s�pre�9 iegi9val
deCanoinhasBeneCâfvaJbo, as
sinou convêiiiô deR$ 50 riiil para
investimentos na área da sãüde do

município de Irineópolis,Omunicí
piorecebeniR$30milpamcoillprade
doIsequipamentosodontol<SgicoseR$
2OmilpamauxifulfnarefonnadoHos
pitalMunicipalBomJesuS.

O ato de assinaturado convê
nio que aconteceu na Secretaria

Regional de Canoinhas, contou
com aparticipação do gerente da
saúde Luiz CésarBatista e do pre
feito de Irineópolis Wanderley
Lezan.

. CN Correção
-j\Íegendada fQto dapágina 6

da ediçiio-da semanapassâda está
erradatAlegenda correta .é: "Rua
PaulaPereira, coraçãodo comércio
canôinhense::.

- Napágina.Zq, na matéria
intitulada "GrupoRedornão em es

túdio", aúltima frase ficou oculta,A
frase é a seguinte: OCDdeve estar
nomercadonaprimeira semanada
mês de dezembro.

APARECENDO OS RASTROS
A Receita Federal descobriu, após uma análise minuciosa, 11

notas fiscais frias, de um lote de 27, emitidas pela DNA Propaganda,
empresa de Marcos Valéria Fernandes de Souza, às empresas Visanet
e Amazônia Celular. A nota da Visanet é de um valor aproximado de
R$ 6 milhões. A empresa, da qual o Banco do Brasil é sócio, com 30%
do capital, foi citada na semana passada pelo relator da CPI dos

Correios, deputado Osmar Serraglio (PMDB-PR), como uma das fon
.tes que abasteceu o "valerioduto", esquema de corrupção que re

passava recursos para petistas e parlamentares da base aliada. Se

gundo dados analisados pela CPI, a Visanet repassou R$ 10 milhões
à DNA Propaganda sem que houvesse execução de serviços de pu
blicidade.

APROVADA UNIFICAÇÃO DAS RECEITAS
A Câmara dos Deputados aprovou o texto base da Medida Provi

sória 258/05, que criou a Receita Federal do Brasil. A chamada SUR,er
Receita vai centralizar a arrecadação de tributos e contribuições so

ciais da União em um único órgão. Ainda faltam alguns destaques
para que a votação possa ser concluída na Câmara. A pressa do

governo é grande, já que a MP, que perde a validade no dia 18, ainda
precisa ser aprovada pelos senadores. Por causa do feriado da pró
xima terça-feira, seria praticamente impossível concluir a votação da
proposta a tempo se ela não tivesse sido apreciada pelos deputados.

GOVERNO NÃO DESMEMBRA REFORMA
.

TRIBUTÁRIA
Os ministros da Fazenda, Antonio Palocci, e das Relações

Institucionais, Jaques Wagner, não cederam à pressão dos prefeitos
para que o Congresso vote em separado o artigo que aumenta em 1 %
os repasses do Fundo-de Participação dos Municípios (FPM). A medi
da representa uma despesa nova de R$ 1,4 bilhão para o Tesouro
Nacional e faz parte da proposta de emenda constitucional (PEC) da
reforma tributária em tramitação na Câmara. O governo só admite
votar o aumento do repasse desde que os parlamentares aprovem a

unificação do Imposto de Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS),
que está na mesma PECo /

CANOINHAS EM BRASíLIA
Quem esteve em Brasília participando.da pressão dos prefeitos

para a.provação da Reforma Tributária, foi o prefeito de Canoinhas,
Leoberto Weinert. Estava acompanhando do presidente da Câmara,
Vereador Beto Faria. Fizeram uma longa peregrinação pelos ministé
rios e gabinetes dos parlamentares catarinenses para liberar emen
das de 2005 e priorizar os pleitos da municipalidade para 2006.

-

PARA OPOSIÇAO, LULA MENTIU NA
ENTREVISTA

As declarações do presidente Luiz Inácio l.ula da Silva ao pro
grama Roda Viva, da TV Cultura, acirraram o embate entra a oposição
e o governo e romperam os limites do Congresso. Ao mesmo tempo
em que os parlamentares governistas elogiavam as respostas do

presidente, a oposição acusava Lula de mentir. O ex-presidente
Fernando Henrique Cardoso disse que Lula se pôs em situação deli
cada ao assumir responsabilidade pela crise política. "Ao se dizer
responsável por tudo, acabou se colocando numa posição delicada.
Não quero acusar ninguém antes da hora, mas e se ficar provado
tudo o que está sendo dito?", questionou o tucano, em entrevista à
Rádio CBN.

BALANÇO FINAL DO TROCA-TROCA
Um mês depois de concluído o prazo para os candidatos às elei

ções do próximo ano trocarem de partido e continuarem elegíveis, a
Câmara e o Senado terminaram de colocar os dados de mudanças de
legenda em seu arquivo. O saldo final das movimentações partidárias
é estarrecedor: nada menos que 37 deputados e cinco senadores

aproveitaram as vésperas do prazo final para trocar de partido. Na
Câmara, por exemplo, fica evidente que a maior bancada não perten
ce nem ao PT, nem ao PMDB. É formada pelos parlamentares que
trocaram de partido na atual legislatura. De 2003 pra cá, foram 325

movimentações partidárias na Casa, envolvendo 185 dos 513 depu
tados (ou seja, 35,67% dos representantes do povo no Congresso).
A relação das movimentações partidárias revela que quase sempre
são os mesmos deputados que estão envolvidos no troca-troca. Al
guns deputados chegaram a trocar sete vezes de legenda, como

Zequinha Marinho (PA), atualmente no PSC, e Alceste Almeida (RR),
por ora no PTB. Os motivos para essa inconstância vão desde desa
venças regionais até oferta de melhores condições para a reeleição,
passando, raras vezes, por divergências ideológicas com a linha
adotada pelo partido.

CONTAT'OS COM A COLUNA:

joao.jose@camara.gov.br
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Semana intensa para o

Judiciário em Canoinhas
Em duas ações, na Justiça Comum e na do Trabalho, quase 300
processosforam resolvidos em seções especiais

CANOINHAS - Ancoradas pela
Universidade do Contestado (UnC) e
pelaJustiçadoEstado, duas ações essa
semana, conseguiramporumponto fi
nal em quase 300 processos judiciais.

Durante toda a semana, a La e 2.a
Varas do FórumdaComarca, pormeio
dos juízesMarcelo Trevisan, que acaba
de substituira eira.DayseHegertdeOli
veira, transferida para o litoral, e

Ezequiel Schlemper, passaram os dias
tecebendo aspartes para resolver casos
consideradospequenos como cobrança
de pensão alimentícia e inadimplência
de empréstimos e impostos.

Segundo o escrivão da l."Vara da
ComarcaFemando Joller, somente na
l.avara, 65 casos foram resolvidos. "30
desses casos foram acertados semnem

mesmo sernecessário audiência com o

juiz", conta Joller. Somente o fato de a
pessoa ser intimadapara comparecerao
Fórum,motivou a solução do caso.

Na 2.aVara sãomais 200 casos em

julgamento.Amaioria corresponde à
cobrançadepensão alimentícia

Essaé o segundoMutirão daCon
ciliação deste ano a acontecerem todoo
Estado. O próximo estámarcado para
junho de 2006.A Justiça acredita que
osmutirões desoneram os Fóruns dos
casos pequenos, permitindo trabalhar
commais afinco nos casosmaiores.

Fotos Divulgação

Mesa de autoridades na solenidade de abertura das sessões do TRT

JUSlIÇADOlRABAUlO
Ápedido dacoordenaçãodo curso

deDireito daUniversidade doContes
tado (UnC), oitojuízes doTribunalRe
gional do Trabalho de Florianópolis,
estiveramemCanoinhas na terça-feira,
8, a fim de julgar 30 casos envolvendo
ações trabalhistas deCanoinhas,Mafra,
Joinville,PortoUnião e Jaraguádo Sul.
As sessões aconteceram no Santa
CatarinaPlazaHotel.

Segundo o juiz Marcus Pina

Mugnaini,que representou apresidente
do TRT, o principal objetivo das ses
sões foiproporcionaraprendizagem aos

Juiz Marcus Pina Mugnaini agradece a coordenação do cu.rso de
Direito pelo convite para ser realizada as sessões em Canoinhas

IR III. D • O

CWBE
��$:.C

OIIC�C

acadêmicos de Direito da UnC
CanoinhaslPortoUnião. ''É importante
mostrar aos estudantes e a sociedade
em geral o trabalho do Tribunal de for
ma transparente", disse o juiz durante o
seu pronunciamento no início da pri
meira sessão. Omagistrado conclui re
citandoumpoema argentino.

Durante as sessões houve diver
sas pausaspara os juizes explicarem os

procedimentos. SegundoMugnaini, em
uma sessão no Tribunal são julgadas
emmédia200 ações,mas emCanoinhas
em função da sessão ser didática opta
ram por julgar apenas 30. Os alunos
tambémtiveramoportunidadede expo
rem dúvidas.

Cada sessão foi compostaporqua
tro juízes, além demembros doMinis
tério Público do Trabalho. Os advoga
dos tiveram de 5 alOminutos para fa
zerem a sustentação oral.

Apresençaemsessõesdejulgamen
tosdo1Rffàzpartedagradedecmricular

. dos acadêmicos deDireito.No entanto,
normalmente o acadêmico deve ir até

Florianópolisparacumpriraexigência

CURSODEDIREITO
O curso deDireito, neste ano, tam

bém viabilizou a vindaparaCanoinhas
de umaSessão de Julgamentos doTri
bunal de Justiça. Para a coordenadora
do curso deDireito daUnCCanoinhas,
TerezinhaElisabetePadilha, as conquis
tas são resultado da credibilidade do
Curso. ''Fechamos o ano com chave de

ouro, garantindo umensino de qualida
de aos acadêmicos".

Alto nívelmarcoueliminãtória
<

• L,
, .. ;'"

. ,

1.o,.:pestival deMúsicaRevelaçã
CANOINHAS - A Fundação

Municipal de Culturapromoveu na
noite de quarta-feira, 9, naSociedade
Beneficente operária (SBO), aelimi
natóriado l.°Festival deMúsicaRe

velação 2005 nasmodalidades Pop
, RockePopular,MPBeGospeleSer
tanejo eGauchesco.

Foi umaverdadeiramaratona,já
quemais de70candidatos foramana

lisados pelosjurados.A grande final
acontece na terça-feira, 15, naSBO,
às 15horas.

CONFIRAOSCLASSJFICADos:

MP.oioosPELESTUDANm..
1°EvandroMarceloCabral
TCarolinaM. Hennemann
3°RafaelGiovaniChaves

MPBIGOSPELGERAL

2°Breno Sampaio ,

. JOAnaClaudiaSchissel

1°TiagoKuchler" .

2°Geovanio de Souza
. 3°Julio e Juciliane Santos

SElUANEWGAUCHESCA
GERAL

1°GustavoeAdtjano
2°MarcoeVanderley
3° João eDirceu

.

Ó,

PO�ROCKIPOPULAR
:ESIlJDANlll/

1°AdelmoJ. FuckJr
TNicoliNicoluzzi
3°Micheli Kwtsehal

POPROCKIPOPÚLARGERAJ,
1°Adriano deM,Munhoz .

2°MarcosVrnicioSabatke
3°PrincípioAtivo

Resultado das eleições do Crea não
tem data para divulgação

CANOlNHAS - Cerca de4.900

profissionais votaram, até às 18 ho
ras de quarta-feira, 9, nas eleições
para a presidência do ConselhoRe
gional deEngenharia, Arquiteturae
Agronomia (Crea-SC) eConselho
Federal deEngenharia,Arquitetura e
Agronomia(Confea).EmCanoinhas,
107 filiados aoCrea votaram.Devi
do a congestionamentono sistemado
Confea, o voto ocorreu durante todo
o dia em cédulas. As escrutinações
começaram ontem à tarde e não há

previsão parao final da apuração.
AComissãoEleitoralRegional

-

doCrea-SC, coordenadapelo enge
nheiro sanitário Paulo JoséAragão
enviouontem cedo, ofício ao coorde
nadordaComissãoEleitoralFederal,

Walter Logatti Filho, solicitando
posicionameàtourgenteemrelação à
situação da lentidão no sistema. As
urnas eletrônicas não foramutiliza
das na maioria dosEstados, onde
tambémocorremeleiçõesparapresi-
dentes dos Creas eConfea.

.

Votaram somente profissionais
registrados que estavam com aanui-

.

dade em dia atéummês antes do dia
davotação.

Concorrem à presidência do
Crea-sccinco candidatos: engenhei- ,
romecânicoCarlosBastosAbraharh;
engenheiro civil GelásioGomes; en
genheiro civil e mecânico Júlio
Fialkoski; engenheiro civil Léo Sa
raiva Caldas e o engenheiro Raul

,

Zucatto.
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Motivação e auto-estima foram temas de palestra

Palestra para diabéticos e

hipertensos em Três Barras
Encontropromovidopela equipe de PSF 007 reuniu 25pessoas
residentes no centro

'!RÊSBARRAS-Dando seqüên
cia aos encontrosmensais realizados

,

com grupos de pessoas cadastradas no

programade diabéticos e hipertensos, a

SecretariaMunicipal deSaúdeeDesen
volvimento Social de Três Barras, por
meio da equipe dePSF 007, promoveu
mais umaatividade na segunda-feira, 7.

Psicóloga Audrei Rissi falou sobre motivação e auto-estima

NOIVAS
Volto a escrever sobre este dia de festa, felicidades e muito

amor.

RESPOSTA
Você leitor (a) que me enviou e-mail pedindo fotos de casa

mento. Veja, estas fotos foram feitas em um evento em Joinville.
Todas foram penteadas por mim e maquiadas por Kelli uma das
minhas maquiadoras. Veja uma maquiagem fantasia (flor) para
uma noiva mais arrojada cada qual com seu estilo.

RESPONDENDO:

Pergunta- Que tipo de maquiagem a noiva deve usar?
Cila Budal responde: Maquiagem depende do estilo da pes

soa, do vestido e complementos como assessórios. Claro, que
cada estação tem urna nova tendência.

Pergunta-'A noiva poderá usar sombras com cores.

fortes e baton vermelho?
Cita Budal responde:- Sim, desde que esta noiva tenha seu

estilo próprio. não acho legal noiva usar muito brilho, bordados
em pedrarias sombras e baton colorido (cores fortes) durante o

dia acho breeeeeeeeega.

Pergunta- A que horas a noiva poderá usar chapéu?
Cila Budal responde: - somente durante o dia.

Pergunta- O que você acha de vestido de noiva colo
rido, gosta?

Cila Budal responde:- Se for uma festa no campo ou em

ApsicólogaAudreiRissiministrou pa
lestra para 25 pessoas, todas morado
ras do centro, sobre os temas "Motiva-

---.,_

ção" e "Auto-estima".Alémdapalestra, ,

foi medida apressão arterial dos parti
cipantes e verificado o níveldeglicemia
eopeso.

Na tarde de ontem, naAssocia

ção dos ServidoresPúblicos Munici
pais, a equipe de PSF 007 promoveu
umnovo encontro,mas destavez, com
o grupo demoradores do bairroArgen
tina. Na oportunidade, a psicóloga
Audrei Rissi abordou novamente os
mesmos temas.A equipe dePSF007 é
coordenada pelo médico Luciano

Massignan e conta com aparticipação
daenfermeiraPaulitia deBarros, datéc
nicade enfermagemSôniadeOliveirae'
das agentes comunitárias de saúdeLídia
LatchukeMárciaNeuburguer.

Saúdevaiaoencontrodascomunidades
comosMutirõesemMafra

MAFRA - Levar ações de saú
de diretamente na comunidade foi o

principal objetivo do Mutirão da Saú
de, realizado no sábado, 5, no salão
da igreja da tocaüdade de General
Brito, com atendimento também aos

moradores de Maurício Caillet e

Portão São Lourenço. Na ocasião
foram feitos 135 atendimentos de Clí
nica Geral; 67 atendimentos de pedi
atria, 30 exames preventivos de cân
cer, 30 consultas com dentistas, 20
de avaliações posturais, 13 atendi
mentos de psicologia e 1 O consultas
de enfermagem. Foi um dia em que
médicos, dentistas e enfermeiros
concentraram atenções somente

naquelas comunidades. Junto acom
panhou a farmácia do Sl)S, um gabi
nete odontomóvel, além do sistema
de marcação de consultas. Em para
lelo, todos os secretários municipais
e o prefeito João Alfredo Herbst es
tiveram presentes e conversaram

com a população, recebendo pedi
dos e prestando esclarecimentos
sobre diversos temas.

Durante o dia do Mutirão a po
pulação faz as consultas que foram

pré-agendadas por meio das agen
tes comunitárias de saúde, recebe a

medicação no local e ainda tem a

possibilidade de agendar os exames
laboratoriais necessários ou consul
tas com especialistas, se necessá
rio. Na parte odontológica as crian

ças aprendem a fazer a correta

escovação dos dentes e recebem
kits com escova, creme e fio dental,
além do atendimento odontOlógico.

As avaliações da população em
relação ao programá são todas posi
tivas. A filha de agricultores Janete
de Queiroz, de 24 anos, levou as três
filhas para consultar. Junto com ela o
pai também pode verificar a pressão
arterial e a mãe acompanhar o pro
blema de reumatismo. Ambos saíram
medicados e as crianças já com exa

mes novos agendados. Segundo ela,
com o mutirão fica mais fácil, com

. toda família podendo fazer as con

sultas em um mesmo local e no mes
mo dia. uÉ ótimo", afirmou Janete.

casa acho leqal, mas volto a dizer: depende da festa, local, horá
rio e estilo. ,Gosto de vestido branco, bege, perolado com aplica
ções foscas (sem brilho) ou tecidos com bordados e brilhos. Hoje
se usa tranças, cabelo meio preso com partes soltas ou total
mente preso que por sinal acho muito alinhado (chique), com
flores naturais ou arranjos artificiais para qualquer horário de

primavera-verão, maquiagem suave - boca (lábios) rosado, cor
de boca ou somente gloss. Não esquecer de usar fixador de

maquiagem sempre. Se o casamento for depois das 18 hora, a
noiva poderá ser mais ousada na maquiagem.

Pergunta- Como a noiva deve entrar na igreja?
Cila Budal responde:- Olha, eu acho de bom gosto a noiva e

o noivo entrarem com os pais. Não acho legal a mãe entrar com o

pai do noivo e vice-versa, Acho fotos uma história de álbum sem

graça. Na minha opinião, cada um dos noivos deve entrar com
sua família, ou o noivo só, em seguida as famílias e por último
somente a noiva, isto eu acho bacana.

Pergunta- Você atende noivas fora de Joinville?
Olla Budal responde: Sim, com o maior prazer: noivo, noiva e

toda família, desde que marque com antecedência seu dia e sua

hora não haverá problemas, pois tenho uma equipe apta para
atender.

/

Obs:Espero que tenham gostado das respostas e das fotos
e criem suas idéias

Dicas de Beleza!
Todos os sábados, às 14 horas na rede SCC-TV (SBT) no

programa Beleza e Arte com Cila Budal,
N

ATENÇAO CABELEIREIROS:

CONVITE

CURSO: APERFEiÇOAMENTO EM

COLORAÇÃO.HI9RATAÇÃOE RESTAURAÇÃO PARA
DEVOLVER PROTEINAAO FIO DO CABELOANTES E POS

PRECESSOQUíMICO.

QUANDO? 21/11/2005

HORÁRIO: 13:30 ÁS 20:00 HORAS

ONDE? CENTROTÉCNICO DAVBACOSMÉTICOS.
RUA: AUBÉ 343,SAGUAÇÚ. JOINVILLE SC (DE FRONTE AO

RECRUTAMENTO DACISER)

CUSTO?GRATUITO

INCRIÇÔES PELOSTELEFONES (FAX) 47-4230468 OU
4331407. VAGAS LIMITADAS.

UM BEIJO ATODOS UM BOM FINAL DE SEMANA
EMAIL:cilabudal@hotmail.com FONE: 47- 4227691 OU

4340263
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Obras no São Cristóvão
estão em ritmo acelerado
Prefeitura de TrêsBarrasfinalizou a recuperação emmais sete ruas

essa semana e a previsão é de que os trabalhosprossigam até apróxima
semana

mÊS BARRAS-Continuamem

ritmo acelerado as obras de recupera
ção das ruas doDistrito de São Cristó

vão, em Três Barras. Esta semana, a

Prefeitura, pormeio da Secretaria de
Viação, Obras e Serviços finalizou os

trabalhos de melhorias em mais sete

ruas. Foi colocada pedra brita numa
extensão de 250metros das ruasRita
de Cássia e 150metros daAtalibaAdur.
Já as ruasGetúlioVargas e 10 de Julho
receberampatrolamentonumaextensão
de 800metros cada uma.

Na rua Guilherme João Baukat,
num trecho de 200metros e naAvenida
Francisco de Paula e Silva, numa ex
tensão de 1,2 mil metros, além do

patrolamento, aPrefeituraexecutou tam
bém a limpeza e abertura de valetas.
Nesta última existe aprevisão da colo
cação de cascalho nos próximos dias.
Outra rua beneficiada foi a Cidade de

Valinhos, num trecho de 860 metros,

com patrolamento e em seguida está
previsto também o cascalhamento. De
acordo com informações daSecretaria

deViação, Obras e Serviços, os traba
lhos no São Cristóvão devem prosse
guir até ametade domês de novembro.

Divulgação

Entre as sete ruas arrumadas, duas receberam pedras britas

Educação promove encontro comos professores dos
CMEI's emTrêsBarras

TRÊs BARRAS - Aconteceu na
noite de quarta-feira, 9, noAuditório
Municipal, o encontro que reuniu os

71 professores que atuam nos Cen
trosMunicipais de Educação Infantil
(CMEI's) de Três Barras. Na pauta de
discussão dois assuntos: a implanta
ção do projeto "Saúde e Prevenção
nas Escolas" nas unidades de ensino
domunicípio e também o cronograma

dematrículas para o próximo ano le
tivo.

Segundo informações da Se
cretariaMunicipal de Educação, Cul
tura e Esporte, o encontro serviu para
que em conjunto, professores e pro
fissionais da própria pasta de educa
ção possam reestruturar os conteúdos

que serão inseridos dentro das disci

plinas, obedecendo a realidade de cada

RODÍZIO DE PIZZA
L?O.h'lr r

orno a enna

;?[tende.ntoJ' toáõJ' OJ' &U..$·
A 50 Inetros da l\'1atriz

FONE: 3622.3232

escola. Além disso, aconteceu também
o repasse de informações sobre as da
tas em que serão efetivadas as matrí
culas e quais serão os centros muni

cipais de educação infantil que irão
funcionar no período de férias. Pos
teriormente essas informações serão
levadas aos pais dos alunos através
de reuniões programadas pela dire
ção e professores das escolas.

Escolas �afrenses
vencem eventos

estaduais

MA.FRA-Duas

istpu
premiação ria;na,
21.a.feiraüitarinense . má�ft
na�aestadualrea1izadaemVideiranos
di�:�5 e ��. �e 2utugro, C2mo projetÇ>
"MátêmáticaViva". JáoCentrodeEdu
c<iÇãódoMuniclpi,od�M�(Çemtna)
sagrou-se campeãodo�estiva1deDança
'MárioôeAndrade"comotema."OMêio
AmbientePedeSocorro".

AMBIEN1E
Oprimeiro lugarestadualno Fes

tival deDança ''Mario deAndrade", foi
conqnistado pelo grupo "Mãe-Nature-

.

ia" do Cemma, composto por 20 alu
nas. Com a apresentação o grupo pas
sou o alerta de que "o ser humano pre
cisa parar de destruir a natureza e bus
car viver em harmonia com seu meio
ambiente antes que seja tarde demais".

Sexta-feira, 11 de novembro de 2005

"Bondade é amar as pessoas mais do que elas
merecem" (Joseph Joubert)

Feliz Aniversário!

Segunda-feira, dia 7, o querido ex-prefeito de Bela Vista do Toldo
Pedro Tyszka completou idade nova. Pedro é uma pessoa admirada por
todos. Te desejamos muita saúde, paz e felicidades!

Felicidades!!
Rafael Martiniski, Vilson Mernitzki - 10/11
Sandro Padilha - 11/11
Mariluci Martiniski - 12/11

Renato &Almir

Representaram muito bem Bela Vista no 1.2 Festival da Canção No
vos Talentos do Planalto Norte, conquistando o 6.2 lugar; Parabéns!

65 Anos da Sociedade Bela Vista
A Sociedade Bela Vista convida equipes de futebol e a comunidade

em geral para o festival esportivo em comemoração aos seus 65 anos.

Neste domingo, 13, com início às 9 horas, no campo do Bela Vista. A

partida principal será Bela Vista X Botafogo. Haverá troféu para as equi
pes vencedoras ..

Bailão
É na Sociedade Bela Vista,domingo com início às 21 horas com o

grupo GANG FANDANGUEIRA. Ingressos: masculino R$ 10 e feminino R$
7. Os primeiros 50 ingressos ganham um CD.

Venha comemorar e fazer a festaconosco!!!

Destaques!
O ótimo atendimento da Credicanoinhas - Bela Vista do Toldo
A simpatia de Eder Leite e do Renato Mielke
A amizade de Tiago com o Peteleco!!!

Abraços para nossa amiga Selma Figura, leitora da nossa coluna.
Big abraço para: Grasy Machado, Simoni Wieczorkievcz, Sueiem

Martins, precisamos nos reunir amigas.

Especial
Toda felicidade do mundo para a minha amiga Cristina Massaneiro.

Que este dia 12 de novembro se repita por muitas e muitas vezes. Que
todos os seus sonhos possam se tornar realidade, parabéns Cris!

Ótimo fim de semana ...

CONTATOS CO ........ A. COLUNA.:

isaliller@bol.com.br crismassaneiro@bol.com.br
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Papanduva começe a

implementar ServiCjo
,

Autônomo de Agua e Esgoto
Canoinhaspode seguir exemplo domunicípio vizinho

PAPANDUVA - A prefeitura de
Papanduva começou a selecionar na .

semana passada aequipe que irá traba
lhar no recém-criado ServiçoAutôno
mo Municipal de Água e Esgoto
(Samae). As pessoas que forem apro
vadas no teste seletivo, passarãoporum

., estágio no Samae deRioNegrinho e de
São Francisco do Sul, cidades que tam
bém romperam com a Companhia
Catarinense de Água e Saneamento
(Casan), que até o início do ano pratica
mente monopolizava os serviços no
Estado.

OprefeitodePapanduvaHumberto
Ribas tem recebido apoio técnico dos
prefeitos e diretores dos sistemasmu
nicipais de água e esgoto deTimbó,Rio
Negrinho e de São Francisco do Sul. Já

começou o processo de transição para
que a partir do próximo dia 20 de de
zembro, omunicípio assuma o controle

da distribuição de água e tratamento de
esgoto. Omunicípio contratou aSanetal
EngenhariaeConsultoria, empresa es
pecializada em redes de água e esgoto,

.
que deve elaborarumprojeto técnico de .

modernização e expansão do sistema
para os próximos 25 anos.

Em termos de investimento, apre
feitura trabalhajunto aCaixaEconômi
caFederal e aoMinistério das Cidades

para a captação de recursos financeiros,
jáque o estruturaexistente encontra-se'

com seu período de vidaútil esgotado e
no limite, não suprindomais as neces

sidades de bombeamentoe distribuição
de água.

Paramodernizar o processo, serão
necessários R$ 2milhões somente no
primeiro ano, que serão investidos na
construção de umanovaemodema es
tação de tratámento de água, namoder
nização da rede coletora e de distribui-

Edinei Wassoaski
�-�-��

•

Estado da Estação de Tratamento de Água da Casan é precário

ção. "Será tarefa árdua,mas vamos ven
cer esse desafio, e até o final domanda
to, Papanduvae seupovo, irão se orguJ
.lhar do Samae, que hoje esta sendo im
plantado", garanteRibas.

O secretário deDesenvolvimento
EconômicoJoséCembalista, que desde
o início dagestão, estáenvolvido como

processo demunicipalização, afirma .

com convicção, "que o Samae de

Papanduva irá sanar de formadefiniti-
. va a gravidade e ineficiência doproces
so de captação e distribuição de água
nomunicípio".

"ÁguaNossa" éo slogando Samae
dePapanduva

VEREADORFSFARÃOPRFSSÃO
EMCANOINHAS

Vereador Juliano Seleme (PPS),
que no início do ano visitou o escritório
central daCasan emFlorianópolis, re
cebendo garantia de investimento de
mais de R$ 1 milhão na estação de

Canoinhas, mudou de opinião sobre a

prestadora de serviços. ESsa semana,
Seleme esteve emPapanduvapara co
nhecer o processo de implantação do
Samae. Na sessão de terça-feira, 8,
Seleme conclamou os demais vereado
res a pressionar o prefeito Leoberto
Weinert (pMDB) no sentido de tomar
umadecisão sobre o futuro do forneci
mento de serviços de água e esgoto em
Canoinhas. Seleme defende a suspen
são do contrato com a Casan e a insti

tuição deumSamae na cidade, aexem
plo do instituído emPapanduva. "Não
vemos investimento nenhum da Casan
emCanoinhas, estámais do que nahora
de substituirmos o serviço", alertou.

Conselho doDesenvolvimentoRegional se reúne em
Irineópolis
Novidade é a compra de uma van para o transporte escolar em Irineópolis

• IRINEóPOUS - Ações, projetos,
indicações, pedidos de verbas, e assi
natura de convênios com osmunicípi
os de abrangência da SecretariaRegi
onal de Canoinhas, foram a pauta da
reunião do Conselho deDesenvolvi
mento Regional, que aconteceu no

município de Irineópolis na sexta-fei
ra,4.

O presidente do conselho e secre
tário regional Bene Carvalho, condu
ziu os trabalhos, colocando em discus
são e aprovação os projetos que trami
tavam na pauta da reunião. Estavam
presentes o deputado estadualAntonio
deAguiar, prefeitos, vereadores, con
selheiros e a comunidade em geral.

Na ocasião foi assinado um con-

vênio deR$ 64mil para aquisição de
uma van para auxiliarno transporte es
colar domunicípio de Irineópolis.

"Este veículo vai auxiliaremuito
no transporte escolar domunicípio de
Irineópolis, e émuito importante sali
entarque esse pedidojá foi apresenta
do e aprovado como prioridade por
este conselho", afirmaCarvalho.

Os familiares de JOÃO ADEMIR PIERMANN, convidam seus parente
e pessoas amigas para Missa de lº DIA de seu falecimento, que será celebrada
dia 13/11/05 - Domingo às 8:30 horas na Igreia Matriz Cristo Rei.
A família agradece a presença de todos os que comparecerem.

Recursospara lrineópolis
O município de lrineópolis sediou na sexta-feira, 4, a assembléia ordinária do

Conselho de Desenvolvimento Regional da SDR-Canoinhas, presidida pelo secre
tário Benedito Therézio de Carvalho. Na ocasião foi assinado um convênio de R$'
64mil para aquisição de um veículoVan, destinado a auxiliar no Transporte Escolar
do município de lrineópolis. Na ocasião, foi entregue a Ordem de Serviço para a

conclusão da quadra coberta da EEB Horácio Nunes. Também foi assinado outro
convênio no valor de R$ 50 mil para investimentos na área da saúde de lrineópolis,
na terça-feira, 8. Omunicípio receberá R$ 30 mil para equipamentos odontológicos
e R$ 20 mil para auxiliar na refonna do Hospital Municipal Bom Jesus.

O ato de assinatura do convênio na Secretaria Regional de Canoinhas, teve
a participação do gerente da saúde da SDR, Luiz César Batista e do prefeito de
lrineópolis, Wanderley Lezan.

'

_
Recursos para IriÍleópolis II

O prefeitoWanderlei Lezan, ficou satisfeito com o desempenhO do Conselho
de DesenvoMmento Regional (COR), que aprovou na assembléia realizada em

lrineópolis, recursos'para amelhoria da iluminação do Ginásio Municipal de Espor
tes, no valor de R$ 9,6 mil: Aprovou ainda, a perfuração de dois poços artesianos:
um para à Associação de PequenosAgricultores e outro para a EEB Horácio
Nunes; recursos financeiros no valor de R$ 150 mil para a pavimentação da rua

Pemambuco até oCemitério Municipal, no Bairro NossaSenhoraAparecida; emais
recursos no valor de R$ 100 mil destinados à recuperação dás estradas dó interior
domunicípio.

ÓTICA E RELOJOARIA VERSÁTIL
Óculos de Grau - Óculos de Sol - Jóias e Relógios

Av. 22 de Julho, 755 - Fone (47) 622-8051
Irineópolis - SC

Pesca proibida durante a Piracema
o presidente do Instituto Ambiental do Paraná (IAP), Rasca Rodrigues, assi

nOL! portaria que detennina o período de piracema no Estado. Nesta temporada,
fica proibida a pesca amadora ou profissional em rios estaduais de 1º de novem
bro de 2005 a 28 de fevereiro de 2006. O objetivo da proibiçãoda pesca é proteger
o período em que acontece a reprodução dos peixes, conhecido como piracema,
nos rios e afluentes das principais bacias hidrográficas do Estado. Em Santa
Catarina, medida semelhante está sendo providenciada pela Fatma em parceria
com a Polícia Ambiental, lbama e o InstiMo de Desenvolvimento Regional Eco
Iguaçu. Caso seja efetuado o flagrante com o material predatório proibido serão
presos as pessoas e levados para a delegacia de polícia e todos os pertences
como barco, motor e o material serão apreendidos. Amulta varia da quantidade de
peixe pescado. O valor mínimo é de R$ 700, mas pode chegar a R$ 5 mil. Mais o
acréscimo de dez reais pára cada quilo de peixe apreendido.

Planode Desenvolvimento Rural
Convocadas pelo prefeito Wanderlei Lezan, lideranças da sociedade civil

organizac;la se mobiliza para elaborar o Plano de Desenvolvimento Rural para o

município. Na sexta-feira 4, foi realizada reunião no Clube Valões (Vila Batatal),
com a participação de técnicos e do gerente regional da Epagri, José Alfredo
Fonseca. O técnico em palestra audiovisual, mostrou um diagnóstiço realizado por
produtores rurais de outras regiões, como exemplo de um ponto de partida para o
município de lrineópolis.

Fonseca disse que "não se trata apenas de simplesmente se fazer um plano.
É preciso que efetivamente se planeje com visão do futuro, com estratégias
adequadas, com meios de se cumprir os objetivos propostos pelo plano". Para ele,
em primeiro lugar, tem que se eleger prioridades, focar essas prioridades, armas
as estratégias e metodologias para o desenvolvimento, envolver às atares partici
pantes, representantes de todos os segmentos da sociedade civil organizada,
nomear pessoas, principalmente líderes comprometidos com o processo naelabo
ração desse plano de desenvolvimento rural. Isso tudo, sob a coordenação da
administração municipal.

Planode DesenvolvimentoRural Ii
De acordo com gerente regional da Epagri, a tarefa inicial é fazer o diagnós

tico de todos os setores (Educação, Saúde, 'Agricultura, Transportes, Microbacias,
etc...). "Feito o diagnóstico, conhecendo-se a realidade, aí sim, partiremos para as
ações do Piaria"; avalia José Fonseca. A tecnologia a ser utilizada no processo,
segundo ele, é a do Marco Lógico, já utilizada na elaboração do Projeto Meu Lugar
pela SDR-Canoinhas. "Depois de tudo isso formatado, será feita a apresentação
da metodologia para que então possamos começar a planejar", destacá o técnico.

Taça Norie
Na estréia daTaça Norte de Futsal, a equipe principal de lrineópolis deu shaw

de bola na equipe de Porto União. Começou ,ganhando de 4 a 1.
Assustou o time adversário, mas por excesso de preciosismo, acabou cedendo
empatando em 5 a 5. Nada mal para o início. Agora é tentar segurar paranão
perder para a Lavrasul (Canoinhas) no próximo jogo em casa e conquistar pelo
menosmais um pontinho.

Feira Pedagógica eCultural
Da direção da EEB Horácio Nunes, recebo convite para participar da 13.ª

Feira Pedagógica e Culfural, que acontecerá no dia 18 de novembro das 13h30 às
19h30. /
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Continuam obras para
'recuperar�ruas do centro e

interior de Canoinhas
D�safiomaiorpara aprefeitura é a chuva que deupouco tempo de

trégua nos últimos dias
CANOINHAS - A prefeitura de

Canoinhas, pormeio daSuperintendên
cia deObrasUrbanas, prossegue com a

recuperação das ruas deCanoinhas. Há
poucas semanas, foi concluído o

recapeamentoasfáltico nas ruasBarão do
RioBrancoeFreiMenandroKamps.São
duas viascentraisdeextremaimportância
paraocentro, equeestavamnecessitando
de reparos urgentes. Comoexisteum in
tenso trânsitonestas ruas, aprefeitura tra
tou deaceleraro serviço,jáque nas últi
mas semanas aintensachuvaprejudicou
qualqueratividadeneste sentido.

NaruaBasílioHumenhuk, as obras
continuam até a altura da empresa
CooperAlfa

Essa semana também, aruaRoberto
Elkerecebeureparosnovamente.Ainten
ção, segundoo superintendentedeObras
Urbanas ItamarZakaluzne, é deprosse
guiro asfaltamento da rua, urna dasmais

Divulgação

Rua Basílio Humenhuk, uma das estradas reparadas

esburacadas dacidade, atéaalturado fri
goríficoFricasa. O asfalto,porenquanto,
vai até oSupermercadoBomDiaUm.

As ruasPastorGeorgeWegereCae
tanoCosta tambémrecebennnreparos nas
últimas semanas.

reia eMatão é uma das prioridades da
Superintendência de Obras Rurais, no

.

momento. Os funcionários daSuperin
tendênciaestão patrolando eespalhando
cascalhoem vários pontos das estradas.

Também estão sendo recuperadas a
EstradadoTaunayeEstradaprincipalda
comunidadedeFelipeSchimidt

,_

,)

, Se�-feir�, n.ae novembro de 2005,
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OBRASNO INTERIOR
A recuperação das Estradas da Se-

Prorrogadas as inscrições parao
Vestibular2006

CANOINHAS - AUnC intensi
ficou a campanha deVestibular de
Verão nesta semana. Uma equipe de
divulgação daUnCCanoinhas/Por
toUnião está emum estande no cal

çadão, próximo ao Banco doBrasil,
para fornecer informações sobre o
vestibular e os cursos daUnC;

No local, podem ser encontra

dos guias de cursos e folhetos

explicativos. Um carro de som tam-

bém está circulando pelo centro da
cidade, paradivulgaroVestibular.No
centro de Porto União, uma outra
equipedaUniversidade, tambémestá
comum estande.

As inscrições para oVestibular
deVerão foram prorrogadas até se
gunda-feira, 14,às 14 horas epodem
ser feitas nas agências do BESC ou

nos sites www.cni.unc.br ou

www.acafe.org.com.br;
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Violência invade igreia no

Loteamento Santa Cruz
Umafiel saiu com o braço quebrado de um culto católico

CANOlNHAS -A crescente onda
de violêncianoLoteamento JardimSan
taCruz, preocupamoradores e vizinhos
do bairro.

Na noite de sábado, 5, um episó
dio chocou e impôsmedo. Pelaprimei
ra vez, o culto celebrado porministros
da IgrejaCatólica aconteceria na noite
de sábado na Igreja que fica no coração
dobairro.Até então, as cerimônias acofl-

.teciam nasmanhãs de domingo.Amu

dança visava atrairmaior número de fi
éis. O culto transcorrianormalmente, a
pequena Igreja estava lotada, quando
dois homens em perseguição entraram
em disparada no templo. O perseguido
se protegeu atrás de uma senhora de

aproximadamente 50 anos. O rapaz que
operseguia tentou aplicarumgolpecom
um dos pés na cabeça do inimigo. Aca
bou acertando o braço da senhora, que

. acabou caindo, se contorcendo. O Cor

po deBombeiros foi chamado. Elapre
cisou engessar o braço e se calar. Por
medo de represália, a senhora decidiu
não registrarboletim de ocorrência na

Delegacia de Polícia nem aceitou falar
comnossa reportagem.

MEDO-PALAVRADEORDEM
Esse episódio é apenas mais um

capítulo no livro de violênciae descaso•

policial que vem sendo escrito no

Loteamento JardimSantaCruz.
A lei do silêncio imposta pelos

marginais, é apenas um indício da gra
vidade da situação.

"A Polícia nem se dámais ao tra
balho de atendernossas chamadas", re
clamaummoradorque não quis se iden
tificar.

O medo está estampado no rosto
de pessoas simples e honestas, que
correspondeàmaioria dosmoradores
do bairro. Ninguém quer se expor, acei
tam calados as cenas de violência e con

travenção que vêem no dia-a-dia. O ra

paz que fugia do inimigo na noite de

sábado, por exemplo, segundo mora
dores que não quiseram se identificar,
já temmais de 15 processos judiciais
por contravenções das mais variadas.

O que osmoradores mais temem,
no entanto, é que a briga de sábado,
rache uma turma antes tida como de

amigos. Dessa forma, começaria a se

formar no bairro, facções rivais, o que
aumentaria ainda mais a onda de vio-

.'

Panif"ic:io
Pão de Ló
O MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃEs ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTíSTICOS E SAlGADOS

Rua Vidal Ramol, 697 fone:(47l 3622-4082

Edinei Wassoas!<i

Vista parcial do Loteamento Jardim Santa Cruz

lência que assola o loteamento.
"A Polícia precisa fazer alguma

coisa", interpela ummorador.

POÚCIA
O comandante do 3.oBatalhão da

PolíciaMilitardeCanoinhasSílvioBuba

Cruz, lamentou o ocorrido na noite de
sábado. Ele disse que não tinha conhe
cimento da situação imposta por
contraventores no Jardim SantaCruz e

que determinaria imediatamente ronda
intensiva no bairro a fim de inibir o cri
me. "Entendo a aflição dos moradores

dobairro,masinfelizmente, aúnicacoisa
que podemos fazer é inibir o crime no
ato, o julgamento ficapor conta da: Jus

tiça", lamenta o comandante.
BubaCruz disse aindaque apenas

2,94% das ocorrências atendidas pela
PM estão no bloco formado pelos bair
rosCohab 1,Cohab4, JardimEsperan
ça eLoteamento SantaCruz. BubaCruz
disse que existe a possibilidade de ser
apenas alarde de poucas pessoas, a su

posta 'violência' que tomacontadobair
ro, mas não descarta a possibilidade de
'alei do silêncio' imperarno loteamento.

�eu ami90
precíea de

ajuda?

Hospital Veterinário
clínica - cirurgia-raio-x - exames laboratoriais

"internamento de pequenos e grandes animais

Canoinhas-Distrito Marcilio Dias
Fones:6272216-6225402
veterinaria@cni.unc,br

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11horas 30min e

das 13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

M féria
Pri

Hospital Santa Cruz
Com base no que prevê a Constituição Federal, que diz que a "Saúde

é Dever do Estado ... ", o vereador Paulo Glinski (PFL) se manifestou na

última sessão da Câmara de Vereadores, afirmando que entende que os

governos federal, estadual e municipal deveriam ser responsabilizados
pela manutenção do Hospital Santa Cruz.

Glinski disse aos outros vereadores que o município de Canoinhas
deveria assumir os R$ 60 mil mensais de déficit que o Hospital apresenta.

Hospital Santa Cruz II
Vereador Vagner Trautwein (PSDB), por sua vez, propôs aos demais

vereadores o repasse de sobras de recursos da Câmara de Vereadores de
Canoinhas, referentes a 2005, para o Hospital Santa Cruz.

Comitiva na Capital
Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) e o presidente da Câmara dos Vere

adores Beta Faria (PMDB) passaram a semana em Brasília fazendo lobby
nos gabinetes dos deputados federais e senadores a fim de garantir emen
das coletivas e individuais para o Orçamento do ano que vem. Estão seguin
do o conselho do relator do Orçamento Carlito Merss (PT) que em visita a

Canoinhas um mês atrás, disse que faria o possível para contemplar
Canoinhas, mas que pressionar os demais deputados nunca é demais.

Mico
Prefeito LeobertoWeinert pagou um mico na semana passada. Mante

ve no projeto de lei do novo Código Tributário o capítulo que taxava comer
ciantes por vitrines, luminosos etc, e recebeu uma enxurrada de reclama
ções assim que matéria explicando os pontos polêmicos do projeto foi
publicada no Correio do Norte de sexta-feira passada, Weinert mandou
tirar o capítulo do projeto antes desse ir para a Câmara dos Vereadores,
mas já era tarde demais, o mico já estava pago e Weinert perdeu uma

excelente oportunidade de prever o desastre e abortá-lo antes de tornar-se
público.

Oposição alerta
A oposição, carrasca como sempre, aproveitou a polêmica criada pela

possível criação da lei para fazer campanha, como era previsto. Enfiou o

rabo no meio das pernas assim que Weinert retirou o capítulo polêmico do
projeto. Daí se tira duas lições: 1 - Não é possível enfiar goela abaixo da
população uma Lei descabida; 2 - A oposição não está jogando limpo. Dá o

tapa e esconde a mão, além de tentar espalhar terrorismo na cidade. Que
feio!

Resposta
O superintendente de Desenvolvimento Econômico de Canoinhas Os

car Liebl, respondeu às críticas feitas à pasta na coluna da semana passa
da. Disse que o Conselho de Desenvolvimento Econômico está na ativa
discutindo o Planejamento Estratégico para Canoinhas e que isso exige
tempo, Liebl culpou a administração anterior porCanoinhas não ter um Plano
Diretor Industrial, o que, segundo ele, prejudica seu trabalho.

Super-Homem
Vereador Juca Klempous (PMDB) apelidou o secretário da Administra

ção, ironicamente, de Super-Homem, 'que resolve tudo'. Pediu que a Câma
ra fizesse um requerimento para o secretário para que ele vá à Casa de
Leis explicar porque não permite que funcionários da Secretaria de Obras
façam horas extras a fim de arrumar estradas.

No mesmo tom de ironia, raulo Glinski (PFL) não perdeu tempo e disse
que era dispensável requerimento, pois se Burgardt é Super-Homem, seus
poderes telepáticos devem ter detectado a vontade dos vereadores de
inquiri-lo. Acreditem: isso é o de mais interessante que tem acontecido na

Câmara nas últimas semanas, o resto são 'buracos'.

CONTATOS COM A COLUNA:
\PO edinei@newage.com.br � ediwass@hotmaiLcom C (47) 9108-8511

FACHINI
e Correias em v= A-B-C-D e V;

e Correias sincronizadas, lamin
e Polias e Lençol de borrachas

Fone:362
Av. Rubens Ribeiro da '5

'*-
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Raízes polonesas
Francisco Zazíski, 88 anos, um dos muitos descendentes de

poloneses canoinhenses, fala sobre a origem da família, a

longa carreira de escrivão da Exatoría Federal e a evolução
de Canoínhas nos últimos anos

Fancisco
Zaziski, 88 anos, é

uma pessoa que demonstra
no rosto bem conservado,
umavidamuitobemvivida,

que chega a seu ápice de uma forma
que todapessoagostaria - rodeadopela
família, Namanhãem que chegamos
paraentrevistá-lo, ele temumcompro
misso, almoçar com a neta, Juliana.
Parece haverum esforço de toda a fa
mília para deixar a aposentadoria de
Francisco, conquistadahá 19 anos, o
menosmonótonapossível. E ele cola

boraparaisso também.Ao ladodoneto,
o arquitetoWelton, e a filhaEunice,
F�cisco já fez várias viagens, dentro
e fora do Brasil. inclusive, por duas
vezes visitou aPolônia em busca das
raízes de seus pais. ''É um país lindo,
maravilhoso", contaFrancisco.

ORIGEM
A exemplo demuitos europeus,

ospolonesesPedro, então com 18 anos
e suaesposa,Maria, pais deFrancisco,
desembarcaramnoBrasil no início do
século 20. Fixaram-se em Iracema, na
época localidade deCuritibanos, aqual
Canoinhas tambémpertenciaFoines
sa localidade, que hoje pertence a

Itaiópolis, que Francisco nasceu em
1917. ''Eles desbravaram os sertões de

Iracema", contaFrancisco orgulhoso,
se referindo aos pais.A vida era sim

ples e a subsistência baseadana agri
cultura e pecuária. 'Trabalhávamos
com lavoura, criávamos gado, porcos,
nossas ferramentas eramenxadase foi

ces, não existia nenhummaquinário
sequer", recorda

Visionário e trabalhador, Pedro
conseguiu formarum certo patrimônio
em IracemaMontouumapequenaloja
de 'secos&molhados', estilo comum
de armazéns, naépoca, caracterizados

por vender de tudo, desde comida até
tecidos.Aerva-mateeo trigoquePedro
plantava, por exemplo, era

comercializado naVenda, o que dava
maiormargemde lucro paraPedro.

Uma das lembranças da infância
deFrancisco estájustamente naVenda
dopai. "Nos fins de semana, os polo
neses e ucranianos andavam seis qui
lômetros a pé para ir até a Igreja
Ucraniananacidade. Saiamcedoevol
tavamàumahorada tarde. Chegavam
sedentos ecom fome nabodegadome
pai", conta

DOSÉMlNÁRIOAOEXÉRCITO
A vida escolar deFrancisco co

meçou emAlto Paraguaçu. localidade
de Itaiópolis, onde viviammuitos po
loneses.NoColégio São João Batista,
Francisco aprendeu a línguaportugue
saparalela à línguapolonesa

De lá, Francisco foi para um Se

minário, com pouca noção do passo
decisivoqueestavadando navida Três
anos depois a ficha caiu e Francisco

percebeu que não poderia ser padre
simplesmente porque não tinha voca
ção para isso. "Mas o que aprendi no
Seminário foimuito importante para
minhavida", reforça.

Determinado aentrarparaoExér

cito, visando um emprego fixo, já que
os reservistas eram vistos com bons
olhos pelos empregadores, Francisco
serviu àPátria em 1935.

Menos de um ano depois voltou
�toParaguaçuondetrabalhoucom
o cunhadoLeopoldoBuba, "Queriaes

.

. tudar,masmeupai ficoudoente, epre
cisei ajudar a família", lamenta.

CARREIRA
Em 1939,Franciscocasoucom

Zoraide, falecidahá 11 anos, comquem

PROCEDIMENTOS:
, _. Ortodontia fixa e móvel -Tratarnento de dor facial e-Restauração

i
'" Endodonlia , Periodonlia -r Prótese em geral � Clareamenlo

!

! llJiii,,@JMM!ntJr�K.Im,$16J3 '47' 36271112255
i

l C�n.�r� Cangm�$'" �c "J I

teriadois filhos.
Em 1941, começou uma longa

carreirano serviçopúblico, trabalhan
do na prefeitura de Itaiópolis como
agente de estatística e tesoureiro.

Pouco tempo depois prestou con
cursopúblicoparaescrivãodaColetoria
Federal.Nãopassouno cargoquepre
tendia,mas ficou na reserva e foi cha
madopara trabalharem Joaçaba,

Pormais deumano trabalhou em

Joaçaba, de láfoiparaCuritibanos onde
largou o serviçopúblicopara trabalhar
emumarmazém.

Voltaria a trabalharpara o gover
no em 1949, quando passou em um

novo concurso e ocupou o cargo de

escrivão, pretendido anos antes. "Car
go nomeado pelo presidente daRepú
blica", faz questão de frisar. A partir
daí, novas remoções. Trabalhou por
curtos espaços de tempo em Campo
AlegreeVideira

Em 1954, descobriu que seu inte
resse em voltar paraCanoinhas tinha

algo emcomumcomo desejo doescri
vão daqui. O colega queria trabalhar
emVideira. Ao descobrir isso,mais do
quedepressa;a troca foi feita e, assim,
Francisco passou amorar efetivamen
te com a família em Canoinhas, até a
aposentadoria

LEMBRANÇAS .

"Quando construíminha casa, a
rua (MajorVieira) era de chão batido.

Edlnel Wassoaskl

Quandochoviaeraprecisoandardebota
para subir para oAlto das Palmeiras,
carros nãopassavam".

Francisco lembraque quando che
gouemCanoinhas, uma das casasmais
vistosas era do seuVirgílioTrevisani.
No comércio,Francisco destacaaatua
ção deEmilianoSelemecomo comerci
ante de erva-mate, do Bartinik, "onde
se entravapelado e saia-se vestido dos
pés à cabeça", brinca. Entre as indústri

as, destaca o trabalho das madeireiras
MussieZaniolo.

Francisco comenta também sobre
o fim das lojas de 'secos &molhados' .

Ninguémconheciacomoeraummerca
do de verdade atéque oCereal se insta
lou emCanoinhas, vindo de Caçador.
Foi apartir daíque começou amudar a
cultura dopovo", recorda.

QUFSfÃODEOPINJÃO
Bem articulado, Francisco é bas

tante crítico quanto à cidade. "Infeliz
menteapolíticaquese fazemCanoinbas
é ado cadaumporsi eDeuspor todos".

Elogiaprefeitos passados comoOtávio
Tabalipa,Osvaldo deOliveiraeBenedi
toTherézio deCarvalho e aponta afalta
de indústrias na cidade como o princi
pal entrave paranosso desenvolvimen
to.

Quando perguntado se, de todas
as cidadesemquemorou,Canoinhasé

suapreferida, Francisco confessa '�qui
é saudável para se viver, daqui só para
o cemitério", brinca

Quando se fala em chegar aos 100

anos, no entanto, Francisco é enigmáti
co, "O futuro aDeus pertence".

Francisco em família (acima) e com os 'amigos do

dominó' (abaixo)
Na Polônia: 'País lindo'
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Israel Ritzel de Cristo e Simone Ferreira noivam amanhã. "Oue este

seja apenas o primeiro passo para uma vida em comum pontuada por
muito cerinno, .

amor e respeito. Felicidades".

tions Clube
o Lions Clube Ouro Verde recebeu na noite de quarta-feira, 9, a visita

do governador do distrito LD-S do Lions Gilberto Tietbohl,
.... acompanhado de sua esposa Cleci.
A Assembléia Festiva aconteceu na Associação Atlética Banco do Brasil

(AABB), seguida de um jantar oferecido aos visitantes.

Domadora Elizete Nascimento; Tietbõhl e César Nascimento,
presidente do Lions Ouro Verde

Lançamento
Na tarde de sábado, 5, durante a 20. ii Feira do Livro, Márcio Luís

Correa de Oliveira, Moacir Correa de Oliveira e Samuel Pinheiro dos
Santos lançaram o livro Erva-Mate - Evolução e Produção no Sul do

Brasil, obra que traça um painel histórico da erva-mate e sua

influência na economia da região. Leitura obrigatória!

Os autores ao lado de Amin Satti e do deputado Antonio de Aguiar

. Aniflersário
Comemorou ontem aniversário, o

radialista Miguel Luciano Andrade.
Felicidades!

Formatura
Acontece hoje, às 10h30min, na sede
do 3.1l Batalhão da Polícia Militar, a
formatura do Corpo de Bombeiros

Comunitários, .seguida de entrega de
uma viatura autobomba tanque

resgate, além da entregas de meda
lhas e premiações honorárias.

Cristina

Nossa colunista de Bela Vista do Toldo, Cristina
Massaneiro, comemora amanhã mais um aniversário.
"Que a passagem do tempo traga a você sabedoria e

serenidade, lhe proporcionando uma vida rodeada ®'
amigos e grandes realizações. Felicidades";

Epat)ri na
Assembléia
A Assembleia Legislativa' de se,
homeneqeou na quarta-feira,'26, os
30 anos da Empresa de Pesqúisa e

Extensão Rural (Epagri), em sessãó
solene que lotou as galerias e o

plenário.
Foram homenageadas 57 personali
dades, entre pesquisadores,
fundadores e pioneiros, que recebe- .

ram troféus por serviços prestados a

pesquisa agropecuária.
Da Epagri de Canoinhas, receberam
troféus das mãos do deputado
Antonio de Aguiar, o agrônomo
pesquisador GÚson José
Marcinichen Galotti e a funcionária
da empresa Jociane Aparecida
Cubas (fotos).

Planorte
O PIanorte participou entre

os dias 26 e 28 de outubro, em
Porto Alegre, do 3. g Congresso

Latino-Americano de Microcrédito.
O evento contou com a participa

ção-de 400 pessoas de toda a

América Latina. Santa Catarina
esteve presente com 40 pessoas

representantes das operadores de
microcredito.

O evento foi promovido pela
ABCRED, visando conhecimentos

e atrair atenção aos benefícios que
o microcrédito proporciona, como
forma de aumentar a qualidade de
vida dos pequenos empreendedo-
res por meio de um novo modelo

de desenvolvimento justo e

incisivo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Policial acusado de matar

rapaz em Papanduva
Sidnei Cardoso, 24 anos, foi alvejado com um tiro na cabeça

PAPANDUVA - Umpolicialmili
tar está sendo apontado comoprincipal
suspeito damorte de Sidnei Cardoso,
24 anos. O rapazmorreu no início da
manhã de domingo, 6, no Hospital de
Papanduva, poucas horas depois de ser
alvejado comum tiro na cabeça. Segun
do o delegadoMilton Gomes, a suspei
ta recaiu sobre opolicialporque Sidnei
estava escondido em ummatagal e foi
alvejado depois que aPM fez disparos
de advertência, na tentativa de intimidar
três pessoas escondidas namata. De

pois dos disparos, dois dos rapazes se
entregaram, enquanto o terceironão apa
receu. Depois de buscas pelo local, a
vítima foi encontrada, inconsciente.

De acordo com o delegado, os po
liciais foram chamados por volta das 3
horas damadrugada de domingo para
separar umabriga entre duas gangues
rivais que aconteciano bairroHospital,
próximo ao centro domunicípio. Go
mes disse quemoradorespróximos co
municaram a briga, informando ainda

que havia troca de tiros. Os policiais
foram até o local indicado, e encontra
ram três rapazes caminhando pela rua.
Ao avistarem a viatura, o trio correu e

se escondeu nomato. Segundo o dele
gado, osmilitaresevitaram seembrenhar
namata porque a denúncia dos mora
dores é de que havia tido troca de tiros
durante a briga, e algum daqueles que
estavamescondidos poderiaestararma
do.

Na tentativa de fazer com que os
três se entregassem, um dos policiais
efetuou dois disparos na direção do
chão. Logo depois, dois dos rapazes se
entregaram. Sidnei foi o único que não.
respondeu ao chamado dos policiais e
dos amigos. Em buscas pelamata, ele
foi encontrado comumaperfuração na
cabeça OCorpo deBombeiros foi cha
mado e o rapaz chegou a ser transporta
do com vidapara o hospital domunicí
pio, mas morreu alguns instantes de
pois. "Foi uma fatalidade. Pela distân
cia e escuridão, o tiro não foi proposi-

tal"; acredita o delegado.
O corpo da vítima foi levado para

o Instituto Médico Legal (IML) em
Mafra. Segundo o delegado, os legistas
retiraram o projétil da cabeça de Sidnei.
A bala será enviada para o centro de
criminalística do Polícia Civil, em
Florianópolis, que tem dez dias para
apresentar laudo. As informações serão
confrontadas com as armas dos polici
ais, apreendidas e guardadas na delega
cia. Segundo o delegado, caso o tiro
não tenha partido da arma do PM, as
investigaçõespartemparaagangue com
a qual a vítimae seus amigos brigavam
momentos antes. De acordo como de

legado, um dos rapazes presos estava
bastantemachucadopor causadabriga
''Pelos dados preliminares, o principal
suspeito pelamorte do rapaz foi o poli
cial", revelou Gomes.

* Com informações do jornalA
Gazeta

Cido de Comunica�ãó abordou temas comowebtv,
rádio na Internet e locu�ão

CANOINHAS-O l.°Ciclo deCo

municação-Rádio&'IVdaUniversida
dedoContestado campusCanoinhas ter
minouno sábado, 5, como ''Worshop de
Locução", comoradialistaCyroCésar. O
evento iniciounaquinta-feira, 3,noAnfi
teatro daUnC, e abordou temas como
Imagem,WebTY,RádionaIntemete l0-
cução.

Segundo a coordenadora deRádio
&TV, JoaneliseBrandão, o objetivo do
Ciclo "foipromover aprofissão deradia
listaeamídiaeletrônicaparaacomunida
de deCanoinhas e região, alémde fortale

cerarelaçãoentreosacadêInicoseomer
cadotrabalho".

No workshop sobre rádio, Cyro
César alémderepassarorientações sobre
locução,promoveuumIaboratóriodevoz.
O radialista atuahámais de 20 anos em
rádio eéespecialistaemqualificaçãopr0-
fissional,ministrando cursos para radia
listas em todoBrasil.

Na sexta-feira, 4, apalestra foi sobre
''Web'IV e rádiona Internet" , comDiego
Fernandes, que apresentou as experiênci
as commídiaeletrônica naRede de Co

municaçãoCançãoNova Fernandes tam
bémdiscutiuaspectos referentes àprodu
çãodosprojetosemWebTv,rádioweb, 'IV
erádio.Duranteapalestra,Femandes tam-

bémrealizouuma sessãodeautógrafos.
OCiclodeComunicaçãoinicioucom

aoficinaBásicade Imagem, coordenada
pelojornalista e professor de fotografia
LúcioPassos.A atividade contou coma

participação de acadêInicos eprofissio
nais daárea.

Em duas horas de oficina, oprofes
sor falou sobre os conceitos de imagens
tradicional e digital e as diferenças nos
documentos iconográficos.

Passos destacouaimportânciadaéti
canas imagens digitais. ''Adigitalização
da imagem acarretaurna série de conflitos

éticos,principa1mentenaquestão autora!".
Segundo ele, é fundamental reter a foto
grafiaoriginale creditaraautoria

Professor Lúcio Passos
coordenador da oficina Básica

de Imagem Digital

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Farmácia Fazemos medicamentos

I - Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

I
. - Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

ugar
- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Qualidade em 10

'fr 3622·3658 \ 3622·8618Nóo cornpre preço
Compre qualiClade R. Coronel Albuquerque nO.701 - Canolnhas ,.. SC

COOPERATIVA AGROPECUÁRIA
DE CANOINHAS

Rua Saulo de Carvalho, 655 - Bairro Industrial I
Fone 047-36223066

89460-000 - CANOINHAS
_

- SANTA
CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa Agropecuária de Canoinhas, Sr.
Adenir José Machado, pelo que lhe faculta o Estatuto Social, artigos
22; 23, § 12 e 29 convoca os senhores associados cujo número
nesta data é de 1.568 , para se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária, no dia 24 de Novembro de 2005, quinta-feira, nas
dependências da Sede da Associação dos Funcionários da
Coopercanoinhas "AFUCOOPER", localizado à Avenida Senador Ivo
D'Aquino s/n.º em Canoinhas - SC, às 11:30 horas em primeira
convocação, com o mínimo de 2/3 (dois terços) de seus associa
dos, às 12:30 horas em segunda convocação, com o mínimo da
metade mais um de seus associados e às 13:30 horas em terceira
e última convocação com a presença de no mínimo de 10 (dez) de
seus associados, na qual será discutida e deliberada a seguinte
ordem do dia:

1) Apresentação e discussão do Relatório de Atividades no pe
ríodo de 20/01/2005 até 18 de Novembro de 2005.

2) Autorização para a Diretoria Executiva, em sendo necessá
rio e a seu critério, efetuar a alteração no número de Procuradores,
na forma autorizada pela AGE de 19/01/2005, com poderes para
encaminhar o saneamento financeiro da COOPERCANOINHAS.

3) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Pelo comparecimento de todos, agradecemos.

Canoinhas, 25 de Outubro de 2005.

Adenir José Machado
Diretor Presidente

* O presente Edital encontra-se afixado em todas as Unidades
da Coopercanoinhas.

Cuide de seu pé, ele é o seu suportei
unha encravada, calos, ver r uqa.s,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�i.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

I
. !

�&'

Centro Médico de Canoinhas
Rua: Frei Menandro Kamps - Canoinhas/SC

Fone: 3622-4344 - 3622-4543
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• I.
Côrràiô do Norte

Planorte capacita clientes
com o apoio do Sebrae
Programa já capacitou 80 empreendedores em três municípios

CANOINHAS - Forte instrumento
do fortalecimento dacidadania e de re

dução das desigualdades sociais na re
gião do Planalto Norte Catarinense, o
BancoPlanorte, com apoio doBadesc e
doServiçoBrasileiro deApoio àsMicro
e Pequenas Empresas (Sebrae), vem
proporcionando a inserção competitiva
dosmicroempreendedores nomercado,
visando fortalecere ampliar suas ativi
dades, aumentar seus ganhos financei
ros emelhorar a qualidade de vida de
suas famílias, alémde possibilitar a cri
ação de novas oportunidades de ocupa
ção produtiva nos microem-

preendimentos financiados.

APRENDERPARAclrniCER .

"O Planorte considera a

capacitaçãoum aspecto fundamentalno
desenvolvimento dos empreendedores
apoiados pelomicrocrédito", explica
NivaldoBrey Junior, do Planorte
Canoinhas.

Essa convicção aproximou o

Badesc, Planorte e Sebrae com o objeti
vo de qualificar seus clientes.

Até agora, já foram formadas três
turmas, totalizando aparticipação de 80
empreendedores nos municípios de

Canoinhas, Mafra, e Porto União. Os
treinamentos visam fornecer informa

ções sobre o que é serum empresário
demicroempresa, seja ele formal ou in
formal, quais os passos paramontarum
negócio e como administrar o dinheiro
desse negócio.

"Omicrocrédito produtivo é um
fator de inclusão social sempaternalismo
e commais responsabilidade", garante
Nivaldo. "Trata-se de um veículo de

transformação emultiplicação, porque
o tornador capacitado tornaos recursos,
devolve e o dinheiro retoma para ser
utilizado por outrapessoa", emenda.

Turmas do curso de capacitação para microempresários ministrado pelo Planorte com apoio do Sebrae

Pequenos comerciantes se associampara criar rede de

supermercados noPlanaltoNorte
Rede interliga cinco municípios da região

CANOINHAS - Maisumarede de

supermercados depequenoporte chega
aomercado com apoio do Serviço de

ApoioàsMicro ePequenasEmpresasem
SantaCatarina (Sebrae). Ontem, aconte
ceuo lançamentodaRedeSuperHimper
deSupermercadoscom lojasnosmunicí
piosde SãoBento doSuLRioNegrinho,
·0Negro,Itaiópolis eBarra do SuL na

região doPlanaltoNorte.ARedeSuper
Himperde Supermerclldos integraopr0-
gramaCentrais deNegócios eRedes do
Sebraeque tem como objetivoprincipal
aumentar a competitividade e a

locrntividadedas empresasenvolvidaspor
meiodo associativismo.

ARede SuperHimper inicia suas

atividades com 14lojas quejuntasmo
.

entamR$lOmilhõeslano,gerando

95 empregos diretos e 380 indiretos. Os
estabelecimentos possuemuma área de
vendas superior a trêsmilmetros qua
drados e 856metros quadrados de de
pósitos, com uma central de negócios
emRioNegrinho. Segundo o consultor
do Sebrae JeffersonBueno, a iniciativa
vaibeneficiarcercade 132mil habitan
tes da região que terão umanova opção
decompras apreços competitivos.

ESTRATÉGIA
"Nunca, como nos últimos dez

anos, cresceu tanto a concorrência no
. varejo.Paraopequeno comerciante, que
jáconvive com a faltade crédito e uma

carga fiscal excessiva uma saída é en

xergar o concorrente como um parcei
ro estratégico", analisa Jefferson. Por

isso, o associativismo temganhado for
çaentre comerciantes de vários ramos.

Surgiram diferentes formatos, desde
centrais de compras, com o objetivo de
adquirirmercadorias em conjunto, até
sofisticados arranjos que incluempa
dronização damarca e do layout dos
estabelecimentos. Em todos eles a in

tenção é atuar de forma sincronizada
parafazerfrenteacompetidoresdegran
de porte -. ''Assim, eles se cotizampara
comprar emmelhores condições não
apenas insumos ou produtos,mas tam
bém embalagens, equipamentos, servi
ços em geral e ainda obter treinamento
e cursos para os funcionários.Alémdis
so, háUma troca constante de conceitos
gerenciais entre os associados", racio
cina o consultor.

.
I

�
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IPA-DI em queda
o índice de Preços por Atacado - Disponibilidade Interna (lPA-DI)

acumula queda de 1,07% no ano até outubro, mas registra elevação de
0,40% em 12 meses até outubro, de acordo com a Fundação Getúlio
Vargas (FGV), que anunciou essa semana o resultado do [ndtce Geral de
Preços - Disponibilidade Interna (IGP-DI) de outubro.

IPA-DI em queda II
os preços dos produtos agrícolas no atacado acumulam-quedas de

7,47% no ano e de 6,64% em 12 meses. Já os preços dos produtos
industriais no atacado registram elevações de 1,11 % no ano 'e de 2,81 %
em 12 meses. Dentro do Indice de Preços por Atacado segundo Estágios
de Processamento (IPA-EP), que permite visualizar a transmissão de

preços ao longo dacadeia produtiva, os preços dos bens finais acumu-

lam altas de 1,13% no ano e de 3,01% em 12 meses. -"

omaior
O Bradesco fechou o terceiro trimestre com lucro líquido de R$ 1,43

bilhão. O resultado é praticamente o dobro daquele de igual intervalo de
2004, quando o maior banco privado brasileiro ganhou R$ 752,3 milhões.
Em comparação ao segundo trimestre de 2005 (R$ 1,416 bilhão), houve
aumento de 1 % no lucro. O retorno anualizado sobre o patrimônio líquido
médio do trimestre foi de 36,5%.

Parceria
Os construtores de automóveis italiano Fiat e americano Ford assi

naram um acordo de cooperação para desenvolver e produzir veículos
pequenos.

Os dois grupos confirmaram que utilizarão a plataforma do modelo
Panda para produzir o novo 500 da Fiat e o novo Ka da Ford.

Custo de vida em SP
Para quem sonha em viver na Capital Paulista, é bom saber que o

índice do Custo de Vida (ICV) no município de São Paulo apresentou alta de
0,57% em outubro. A informação foi divulgada segunda-feira, 7, por meio
de nota à imprensa pelo Departamento Intersindical de Estatística e Estu
dos Socioeconômicos (Dieese). Apesar da elevação, a taxa ficou 0,15
ponto porcentual abaixo da apurada em setembro, que chegou a 0,72%.

ilOIIi.iAWliSANTA tRUZ
FONE: 3622·3993

OFERTAS:
.• Casa alvenaria Rua Basilio Humenhuk, c/135,00m', terreno c/ 600,00m'. R$ 125.000,00

- Casa mista 02 pavimentos Rua Florentino Alves, c/212,00m', ter. c/ 600 ,DOm'. R$ 95.000,00
- Casa de alvenaria à Rua Alfredo Bach com 170,OOm'. terreno com 600,OOm'. R$ 95.000,00
• Casa de alvenaria à rua Euríco Paul, com 200,OOm', terreno com 600,OOm'. R$ 55.000,00
- Casa alvenaria à rua Ema Joana Kelner, n0134, com 99,90m', terreno com 621,60m'.R$
26.000,00
• Casa mad. Rua Saulo de Carvalho (frente à fáb.postes), c/56,OOm', ter. 600,00m'.
R$ 25.000,00
- Casa mad. Rua João Tomachitz, c/56,OOm', terreno 530,OOm2. R$ 34.000,00
- Casa alvenaria Rua Antonio Nicollazí com 48,00m', terreno 450,00m'. R$ 26.000.00
• Lote com 400,00m2 sito à Rua Paula Pereira. R$ 60.000,00
- Lote com 600,OOm' sito Rua Guilherme G. Sobrinho. R$ 11.500,00
• Lote com 530;OOm' sito Rua João Tomachitz. R$ 17.500,00
• Terreno rural com área de 22 alqueires em Canoinhas. R$ 600.000,00
- Terreno rural c/ área de 11 alqueires sendo 7 alq. destacado em Bela Vista do Toldo
R$ 242.000,00
- Terreno rural c/ área de 180 alqueires para reflorestamento à 50,00 km de Canoinhas. região
de Major Vieira, + 122 alqueires que pode ser vendido junto. R$ 3.500,00 o alqueire
• Terreno c/área 2.000,00m', Rua Basflio Humenhuk, casa de moradia em madeira.
R$ 55.000,00
- Instalações do bar e lanchonete Friends, situado à rua Paula Pereira.
- Terreno rural c/área 4 alqueires, calva, rede luz, Localidade de Encruzilhada. R$ 20.000,00 o

alqueire.
- Terreno rural c/área de 60 alq. sendo 90% p/plantio, Loc. Rio da Viada, Major Vieira .

R$ 30.000,00 o alqueire.
• Terreno rural com área de 55 alqueires, sendo 15 alqueires para plantio e 40 alqueires de
capoeirão, na localidade de Paula Freitas, município de Porto União. R$ 18.000,00 o alqueire.
• Terreno rural com 230 alqueires na localidade de Antonio Olinto PR. R$ 22·.000,00 o alq.

Rua Vidal Ramos, 927

Votorantim I

FINANCEIRA

Finanças.
�f�

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 3622-5270 I 9972-4507 /9972-3053
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15 anos de Caroline
Dobroschinski

1° Ciclo da Comunicação
na UnC Canoinhas

OICIC em peso: Costa Jr, Cláudia, Cyro César (palestrante), Joselde
Cubas, Marcos Rosek, Elisângala Cubas, Sander Stramosk e Vanessa
Ehardt.

Aconteceu no auditório da UnC, na
última semana, o 12, Ciclo da

Comunicação, organizado pelo
curso de Comunicação Social -

Rádio e TV, através da
coordenadora do curso Joanelise
Brandão. O evento contou com

grandes nomes da comunicação.
O evento fechou com chave de
ouro no -sábado, dia 4, com a

palestra do radialista e e-scritor

Cyro César (Criador da Hàãi-o---�Li!boratório: Joanelise Brandão
Oficina em São Paulo). �ê Joselde Cubas Batista

A bela jovem Caroline

Dobroschinski, filha de
Carmen Lucia
Zabudowski e Gerson

Dobroschinski, recebe
amigos e familiares neste

sábado, dia 12, na sede
social do Canoinhas
T_ênis Clube para sua
festa de 15 anos. Este
colunista estará presente
fazendo a cobertura do
niver.
Para a jovem, votos de
muitas felicidades!!!

rMI • Colunista filiado
a FEBRACOS

lacy (Belfiori Trigo) e João

Augusto Guimarães

Nas Ondas do Rádio

Marcos Rosek (São Paulo), o novo integrante da equipe da rádio
Fronteira FM (106,7). Marcos, além de responsável pela produção
artística da emissora, a partir desta segunda-feira anima as tardes
no' rádio das 16 às 18hs.

Mais flashes do Baile das
Debutantes

Dodani e Mara
Pereira Machado

Diretoria: Conselheiros do Canoinhas Tênis Clube

Rua Francisco de Paula Pereira 648 Centro Ant. Erlita Vídeo - Fone: 6221918 Canoinhas

Zé Fuck e

Bárbara Davet

* Este ano o clube proporcionou mais
conforto no Baile, com ii' instalação
de um sistema de ventilação mais
eficiente. De parabéns pela iniciativa.

* Parabéns a Eth e equipe pela
organização, e principalmente pela
decoração (A Florista). Decoração
clean e elegante.

* Como de tradição a Banda Itamony,
foi um sucesso.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Estudante canoinhense sofre
grave acidente em Camboriú
Bruna Tomé Treml, 21 anos, (filha do cardiologista Clércio Treml

BALNEÁRIO CAMBORIU - A

estudante canoinhense de Psicologia
daUnivali, Bruna Thomé Treml, 21
anos, caiu do 9.° andar do edifício
AlbaMar, em Balneário Camboriú,
na segunda-feira, 7, segundo infor
mações do jornal Tribuna

Catarinense. Ainda segundo o jornal,
a garota foi levada pelo Corpo de'

r.

Bombeiros ao Pronto Socorro do

Hospital Santa Inês de Camboriú,
com várias fraturas.

Brunamora no apartamento com
mais duas amigas.

A Tribuna Catarinense afirmou
também que no momento da queda,
suas amigas estavam em casa. Uma
tomava banho, enquanto a outra es

tudava. As amigas teriam percebido
o ocorrido depois de alguns minu
tos, quando ouviram barulho de
sirene e umamultidão aglomerada.
Ao olhar pela janela, uma das meni
nas teria visto o corpo da colega es
tirado em um veículo que estava es
tacionado.

Bruna teria caído no pára-brisa

Carro em que Bruna teria caído

do Santana, placas de Palhoça, em
seguida, nos bancos dianteiros do
carro.

VÁRIASFRATURAS
Segundo o Corpo de Bombei

ros de Balneário Camboriu, o aciden
te provocou na jovem fratura expos
ta no braço direito, tornozelo direito,
além de lacerações do lado esquerdo
na região da virilha.

A Tribuna Catarinense teria ou
vido as colegas de apartamento de

Bruna que apesar de suporem que
teria ocorrido um suicídio, elas não

descartariam a hipótese de um aci
dente. As meninas teriam dito que o

gato de Bruna tem o costume de se

esconder na caixa do ar-condiciona
do, e que a amiga poderia ter tentado
tirá-lo do local.

A estudante havia chegado no

domingo, 6, vindo de Canoinhas onde
visitou o pai, o médico cardiologista
Clércio Tremi.

Na manhã de ontem, a fim de

apurar os fatos, nossa reportagem
procurou o médico, que proibiu a

imprensa de publicar qualquer infor
mação sobre o caso, sob ameaça de

processo.
A Polícia Civil de Balneário

Camboriú está investigando o caso. De
acordo coma perícia técnica, nenhuma
carta foi encontrada no apartamento.

Em contato com o Hospital San
ta Inês de Camboriú, ontem à tarde,
nossa reportagem apurou que Bruna
está fora de risco. Ela passou ontem

por uma cirurgia na coluna e deve
ficar internada no Hospital por mais
alguns dias em recuperação.

�,
Falsificadores decarteiras demotorista atuam emMajor
Vieira
Contraventores cobram R$ 700 pelas carteiras falsificadas

MAJORVIERA - A PolíciaCivil
deMajorVieiraapreendeu essa semana,
uma carteira de habilitação falsa com
um agricultor. Suspeita-se que essa seja
apenas a primeira de uma série de car
teiras falsas vendidas porR$ 700.

O agricultor, que será indiciado
como cúmplice no crime, alegou não
saberque a carteira era falsa,mas o fato
deele não ter feito aulas de volante para
conseguir a carteira, denuncia sua cum-

, plicidade.
Acarteiraque o agricultorportava

era das classesA (habilitação para diri
gir veículos pequenos) eC (para cami
nhões).

Combase em denúncias, aPolícia
acreditaque várias carteiras falsificadas
circulamemMajorVieiraApessoaacu
sada de ser a responsável pelas falsifi
cações está sendo investigada pelaPo
lícia

O agricultor pego com a carteira
falsa foi preso em flagrante na segun
da-feira, 7, e liberado na terça-feira, 8,
depois depagar fiança.

Carteiras são vendidas por
R$700

Atropelamento resultaemmorte emPapanduva
Corpo do atropelado foi arremessado 200 metros à frente do local da batida

PAPANDUVA - Namadrugadade
sábado, 5, Antônio Carlos dos San
tos, 18 anos, foi atropelado na BR-
116, em Papanduva. Sandro Lisboa,
29 anos, dirigia o veículoMonza, pla
cas de Papanduva, que atropelouAn
tônio.

Segundo informações do Corpo
deBombeiros de Papanduva, que aten
deu prontamente a ocorrência, ao che
gar no local,Antônio já estavamorto.
O corpo do rapaz foi arremessado cer
ca de 200 metros à frente do local da
batida.

Assustado com o atropelamento,
Sandro saiu da pista e bateu em uma

árvore. Ele contou aos policiais e

bombeiros que atenderam o caso, que
Antônio estava no meio da pista. A
Polícia não fez teste do bafômetro em

Sandro nem soube precisar a veloci
dade do veículo no momento do aci
dente.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.

Os ladrões, depois de cortarem os

fios da rede elétrica, queimavam o

invólucro do fio, que protege o co
bre, metal nobre castanho
avermelhado de alto valor. As víti
mas da quadrilha se concentravam

nos bairrosAlto daBoaVista e Pie
dade.

Embora se acrediteque essa seja
amaior quadrilha de roubo de fios
de cobre, existem indícios de que
outros ladrões atuamemCaaoinhas,
No início do ano, ummenor com 16
anos foi pego roubando fios de co
bre noAlto das Palmeiras e no início
domês passado, boaparte da fiação
elétrica do Ginásio de Esportes da
empresaLavrasul, no bairro Sosse

go, foi roubada.

Desbaratada quadrilhaque furtava
fios elétricos
Polícia acredita que essa seja a maior quadrilha a

praticar roubos do gênero em Canoinhas

PAPANDUVA-Desdeoinício
do mês de novembro está funcionan
do o ConselhoMunicipal de Segu
rançadePapanduva (Conseg).Aenti
dade que é formada por pessoas da

comunidade, tem como objetivo dis-

CANOINHAS - Namadrugada
de sábado, 5, uma equipe daPolícia
Militarem rondas pela ruaSão José,
nas proximidades daSubestação da
Celesc, deparou-se com três homens
saindo de ummatagal, carregando
dois sacos. Ao abordar os homens,
os policiais foram surpreendidos
com a fuga dos três, conseguindo
deter apenas c.c.a, 38 anos. Nos
sacos estavam fios elétricos que eram

produto de furto e um alicate.
Emdepoimento aPolíciaCivil,

C.C.R. entregou os demais compo
nentes daquadrilha e os receptado
res dos fios. Segundo o comissário
Levi Rosa Peres, amaioria dos re
ceptadores são proprietários de fer
ros velhos e compradores de sucata.

Papanduva cria oConseg
cutir, analisar, planejar e acompanhar
a solução de seus problemas de segu
rança, assim como estreitar laços de
entendimento e cooperação entre as

várias lideranças locais.

",c" Na noi�e de quinta-feira, 3, � olícia Militartentou abordar um
veículo Santana placas de Três tor dó veículo não atendeu a

Clrdem do guarda de trânsito p a direção e acabou batendo
em um poste na rua Adolfo Ba s próxirnidad�,s do Estádio Municipal. O
motorista foi identificado como send .B.S., 19 anos. Ele apresentava vários.
sintomas de embriaguez, o .qué'foi comprovado pelo teste de bafômetro.
N.B.S. foi detido e entregue ao Plantão da Polícia Civil para as demais provi
dencias legais e o veículo foi notificado conforfrle'a Legislação em vigor.

Dinheiro suspeito
Na manhã de sexta-feira, 4, umá da Polícia Militar abordou na rua

Vidal Ramos um veículo GM Ve hais-PR, por seus ocupantes
estarem em atitude suspeit taram o veículo e encontraram
um envelope com R$ 12, 'em seguidaapareceu no local
o senhor V.M., 67 anos; o era que teria sacado o

valor de, uma a' A

ncia b 40 ano e V.M., estava
j ��ro�

,

a tomar tal
raf!1 detidos e

q�é.menores estavam
policiais .,Çohstataram

posse ..ele urna. serrp' tipo
sse'ae uma fac'à bom lâmina
res foram âpreendidos e en

araas demais providências legais.

po�êràéÓrmâ'll
Namadrugada de domingo, f(uma equipe daPolícia Militar foi deslocada

até a estrada Catarina de Souza Hubner, no bairro Piedade, onde, segundo
informações, havia homens promovendo desordens. A Polícia deteve no

local, J.L.F., 20 anos, que estava dê posse de' uma.' faca com lâmina de
aproximadamente 20 centímetros. J,h.F. foi conduzido e entregue ao Plantão
da Polícia Civil para as demais providências legais. \,

Motorista nervoso
Na tarde de terça-feira, 8, quando uma equipe da Polícia Militar atendia

uma ocorrência de acidente de trânsito na ruaGetúlio Vargas, um veículo VW
Gol que transitava em alta velocidade, bateu nos .veícutes envolvidos no

acidente. R.A.P, 20 anos, que conduzia o Gol, se mostrou agressivo, investin
do contra um policial com agressões físicas e palavras de baixo calão. R.A.P.
acabou sendo preso e encaminhado a Delegacia de Polícia Civil por desacato,
agressão física e danos ao patrimônio. do O veículo foi notificado
conforme a Legislação em vig()r••
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Evento é realizado pelo Fórum Catarinense de Economia Solidária

Secretários canoinhenses

participam de Feira da
Economia Solidária
Evento aconteceu em Itajainofim de semanapassado

CANOINHAS - o secretário da

AgriculturaDonatoJoãoNoemberg e o
supervisordeDesenvolvimentoEconô
mico OscarLiebel, participaram da 3."
FeiraCatarinense deEconomiaSolidá
ria, realizadaem Itajaíno fimde semana

passado. O evento foi realizado pelo
FórumCatarinense deEconomia Soli
dária, com apoio de diversas entidades.

Aeconomia solidária é uma forma

que foi encontrada para viabilizar um
númeromuito grande de pequenos ne

Divulgação

Noernberg e Liebl: em busca de alternativas' econômicas

Produtor terá feirapermanente em

Mafra'
MAFRA - Como forma de dar

aos produtores rurais, familiares e

artesãosmelhores condições para ven
dade seusprodutos e também,àpopu
lação a opção de aquisição deprodu
tos naturais, diretamentedo agricultor
emumambiente adequado, aprefeitu
ra deMafra, pormeio da Secretaria
MunicipaldaAgriculturaim,plantará a
FeiraPermanente doProdutor.Opro
jeto arquitetônico da Feira está sendo
elaborado pelo setor responsável, e
constaráde área coberta, compiso em
concreto de aproximadamente de 230
metros quadrados, onde serão dispos
tos 24 stands, para avendadosprodu
tos.A feira deverá acontecer inicial
mente duas vezespor semana, naPra

ça doExpedicionário, anexa à Secre
tariaMunicipaldaAgricultura.Ovalor
da obra está orçado emR$ 44mil e o
projeto já foi incluído no orçamento

do próximo ano.
. O projeto atende determina

ções do executivomunicipal, que de
seja dotar a cidade de um local ade

quado para efetuar a comercialização
dos produtos diretamentedomeio ru
ral. Segundo o executivo, com a cons

trução da feirapermanentepoderemos
atender mais famílias de produtores
rurais e artesãos, emum espaçoplane
jado, refletindo positivamenteemren

dados feirantes,Apopulação também
será beneficiada com apossibilidade
de adquirir alimentos diretamente das
propriedades.

Hoje o atendimento é feitopor
meio damontagem de barracas com
estruturametálica e cobertura de lo

nas, uma vez por semana Com tempo
chuvoso, tanto feirantes como consu
midores encontramdificuldades para
exercer atividades decompra e venda.

gócios rurais e urbanos, principalmente
nos ramos da agricultura familiar, arte
sanato, cultura, serviços,metalmecâni
ca, têxtil entre outros, jáque está calca
da no associativismo e na integração
solidária entre os diversos segmentos
da sociedade.

. Noemberg e Liebl conversaram
com o prefeito de Itajaí Volnei
Morastone, com o secretario daAgri
culturaAntonioMello, além de repre
sentantesdaSecretariaNacionaldeEco
nomia Solidária, órgão doMinistério do
Trabalho eRenda e tambémdaAssoci

ação Nacional dos Trabalhadores em
Empresas deAuto Gestão e Participa
çãoAcionária (Anteag), comquemcom-

o binaram a realização de um trabalho
nessa áreapara o início dopróximo ano
emCanoinhas, iniciando comum Se
minário para despertar a comunidade
paraopotencial do trabalhodo segmento
daeconomia solidária.

Stasiakentrega
. /.

maqumanoem
SãoDomíngos

PORTOUN[ÃO-Osmem
bros daAssociação de Produtores
Rurais de SãoDomingos doPin
tado receberam na sexta-feira, 28,
duas novasmáquinas parauso da
associação. O prefeito Renato -

Stasiakentregouum tratoragríco
laeumaplantadeiraplantio direto,
emcomodato comosmoradores.

As comunidades do interior

possuem algunsmaquinários e os.
resultados são sempre
satisfatórios. Com os novos

maquinários, aSecretariadeAgri
culturaprevê aumento considerá
vel naprodução e vêmaior facili
dade paraque os agricultores rea
lizemumaboa colheita.

PortoUnião, illv-esteno
ThrfsmoRural

PORTO UNIÃo - A coorde
nadoria de Turismo de Porto União
em parceria com Instituto Superiore
CentroEducacional Luterano Bom
Jesus (lelusc) eMinistério doDesen
volvimento Agrário/Pronaf de
Joinville, promoveuumaviagempara
SantaRosa deLima (SC) no final de
semana.A caravana foi formadapor
proprietários depousadas do interior
domunicípio e de alguns agricultores
deMatosCosta também.

O objetivoprincipal daviagem é
o conhecimento na prática do

agroturismo, contemplando os dife
rentes produtos e serviços oferecidos
pelos agricultores das encostas da
SerraGeral.

Essa viagem corresponde ao 5°
Módulo deCapacitação deTurismo
Ruraloferecidopelacoordenadoriade
Turismo, em que vários produtores
rurais vem participando imple
mentando a sua áreaagrícola

POLíCIA

Ladrões de celulares
Na rnadrugadadeontem,urnaequi

pe daPolíciaMilitar foi deslocada até a
ruaCoronelAlbuquerque, onde segun
do denúncia da proprietária de um esta

belecimento de revenda de aparelhos
celulares, três homens haviam quebra
doo vidro da frente da loja e furtado

alguns aparelhos.APolícia confirmem
o roubo e conseguiu prender dois sus
peitos identificados como sendoR.VL.,
21 anos,eA.S., 19 anos, que estavam

com dois aparelhos celulares, produto
. do furto. Os homens informaram que o
terceiro envolvido estaria com os ou

tros aparelhos furtados, mas que não
sabiam o nome do comparsa, somente

que elemora naCohab 1. Os envolvi
dos foram entregues ao Plantão daPo
líciaCivil para as demais providências
legais.A proprietária da loja compare
ceu para o registro de queixa.

GERAL

Gerentes e assessores daSDR-Canoinhas
participaram de curso decapac�o
CANOINHAS - Na terça-feira, 8,

gerentes e assessores da Secretaria de
Desenvolvimento Regional de
Canoinhas participaram de um curso

de capacitação no auditório daEpagri
emCanoinhas. O curso foi coordena
do pelo diretor de desenvolvimento
regional e fortalecimento da

Nóbrega: foco na

descentralização

descentralização, dr. JoaquimNóbrega
Junior.

O objetivo principal do curso foi
aprimorar os conhecimentos sobre a

descentralização fazendo um planeja
mento a longo e curto prazo das ações
que estão sendo desenvolvidas na re-:

gião de Canoinhas. Os gerentes depr0-
gramas e ações foram capacitados e

receberam instruções de como atuar
nos projetos e ações de âmbito

macrorregionalqueestão sendo desen
volvidos emSantaCatarinaO secretá
rio regional BeneCarvalhoparticipou
do curso e acompanhou os trabalhos.

"Este governo quebrou um

paradigma, estámudando aculturap0-
lítica de Santa Catarina pormeio da

descentralização com ênfase no desen
volviínento regional, esse novo pro
cesso tomou-se irreversível no Esta

do, porém, passara por mudanças e

aprimoramentos em que nossa equipe
teráque assimilar e participar efetiva-

o mentecomoagentededesenvolvimento
regional", afirmaCarvalho.

".

Av. Rubens Ribeiro
da Silva, 371
Canolnha.'se
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2° Tomeio da Imprensa.
foi um sucesso

. o segundo torneio da imprensa realizado no sábado, 5, agra
dou aos participantes. Os atletas estavam bem dispostos e a

brincadeira valeu pela amizade e descontração reinantes. A par
ticipação da equipe do jomal O Comércio de Porto/União da Vitó
ria, enriqueceu o torneio, pessoal muito divertido, torcida anima
da-Os jogos começaram por volta das 14 horas, sendo que o

Mebol suíço, vôlei de areia e arremesso foram jogados no cam
po e quadra do 32 B.P.M., e o truco, na Asemca, onde aconteceu
o jantar de confratemização e a entrega dos troféus e medalhas.

Terminadas as competições, tivemos os seguintes resulta
dos:

Futebol suíço:- 5 a 3 para o time-da chave A (Rádio Clube,
Jornal O Planalto e Jomal Correio do Norte)

�FEMININO:
1º lugar - Caroline (Jomal O Comércio)
2º lugar - Patricia (Rádio Fronteira)
3º lugar - Daizy (Rádio Planalto)

�MASCUIJNO;
1º lugar - Afonso (Jornal Correio do Norte)
2º lugar - Beto (Rádio Clube)

.

3º lugar - Paulo (Rádio Fronteira)

VÔLElF - DUPLAS:
1º lugar - Wanessa/Raquel (Rádio Fronteira)
2º lugar - Jaqueline/Wanessa (Jornal O Comércio)
3º lugar - SandralGisele (Rádio Fronteira)

VÔLFIM-OOPLAS:
1º lugar - Marcos/Paulo (Rádio Fronteira)
22 lugar - Roger/Júlio (Jomal O Planalto)

- 3º lugar - Leandro/Diogo (Rádio Fronteira)

TRUCOF-DlJII'L\S:
1º lugar - JaquellneNanderléia (Jomal O Comércio)
2º lugar - Porfili/Dayane (Jomal O Planalto)

1lWCOM.ooPL\S:
1º lugar - Britão/Mário (Jornal O Comércio)
2º lugar - Marcelo/Mário (Rádio Planalto)
3º lugar - AfonsoNanderlei Tromm (Jornal Correio do Norte)
O troféu de Campeão Geral ficou com a chave A. O próximo

Tomeio da Imprensa, edição 2006, será realizado em Porto União
por sugestão do colega Britão, do Jomal O Comércio.

A Comissão Organizadora do 2º Tomeio da Imprensa, agra
dece ao Comando do 3º B.P.M. pela cessão das suas dependên
cias; à diretoria da Asemca, da mesma forma e às empresas
Credicanoinhas,

Futurama Supermercado, Águia Peças, Hilton Motos, Foto
Tatty, Aki-Tem, Donato Noemberg, Casa da Carne Supermerca
do, Despachante América, Posto Avenida, Bigg Latas e Restau
rante Portal, que patrocinaram os troféus e medalhas. Registra
mos também a presença do deputado estadual Antonio M.R. Aguiar

Um agradecimento todo especial para as equipes participan
tes, pelo seu comportamento, desempenho e disposição. Fica
aqui o nosso convite para a 3ª edição, em Porto União, se Deus
nos permitir. As fotos estão na página 24.

AtnistososdeBolão
O Clube de Bolão Tiro ao Alvo, recebe amanhã, Os Incríveis,

da cidade de Rio Negro-PR, para um amistoso de boião. O jogo
será na sede da SBO, na avenida Expedicionários, com o início
marcado para as 19h30min. Estão convocados todos os bolonistas
do Tiro, além dos nossos convidados de todas as sextas-feiras.

. Esse será o primeiro jogo entre os dois clubes. Após o jogo,
Jantar de confraternização.

2" TaçaNorte de Fulsal 2005
-

Tev.e início na quarta-feira, 9, a 2ª Taça Norte de Futsa12005.
Fique por dentro das rodadas:

Em Mafra
20 horas Mafra x Monte Castelo - Joguinhos
Em Mafra
21 horas Mafra x Monte Castelo - Adulto
Em ltaiópolis
20 horas Itaiópolis x Papanduva - Joguinhos
Em Itaiópolis
21 horas Itaiópolis x Papanduva - Adulto
Em lrineópolis

20 horas lrineópolis x Porto União - Joguinhos
Em lrineópolis
21 horas lrineópolis x Porto União - Adulto
Em Três Barras
20 horas Três Barras x Canoinhas - Joguinhos
Em Três Barras
21 horas Três Barras x Canoinhas - Adulto

2'RODADA-AMANHÃ
Em Porto União
20 horas

.

Porto União x Três Barras - Joguinhos
Em Porto União
21 horas Porto União x Três Barras - Adulto
Em Papanduva 11-11
20 horas Papanduva x Mafra - Joguinhos
Em Papanduva 11-11
21 horas Papanduva x Mafra - Adulto
Em lrineópolis
20 horas lrineópolis x Canoinhas - Joqulnhos
Em lrineópolis
21 horas lrineópolis x Canoinhas - Adulto

Observação: os jogos 3º e 4º foram antecipados para hoje.

DATA: IS-TER.ÇA.;FE.IJlk
Em Monte Castelo
20 horas Monte Castelo x Itaiópolis - Joguinhos
Em Monte Castelo
21 horas Monte Castelo x Itaiópolis - Adulto

.3'RODADA-DJA19-SÁBADO:
Em Porto União
20 horas Porto União x Canoinhas - Joguinhos
Em Porto União
21 horas Porto União x Canoinhas - Adulto
Em Três Barras
20 horas Três Barras x lrineópolis - Joguinhos
Em Três Barras
21 horas Três Barras x lrineópolis - Adulto
Em ltaiópolis
20 horas Itaiópolis x Mafra - Joguinhos
Em ltaiópolis
21 horas Itaiópolis x Mafra - Adulto
Em Monte Castelo
20horas MonteCastelo x Papanduva - Joguinhos
Em Monte Castrelo
21 horas Monte Castelo x Papanduva - Adulto

�ROOADA·DJA23·QUAKrA-FEJRA:
Em Monte Castelo
20 horas Monte Castelo x Mafra - Joguinhos
Em MonteCastelo
21 horas Monte Castelo x Mafra - Adulto
Em Papanduva
20 horas Papanduva x Itaiópolis - Joguinhos
Em Papanduva

.

21 horas Papanduva x Itaiópolis - Adulto
Em Porto União
20 horas Porto União x Irineópolis - Joguinhos
Em Porto União
21 horas Porto União x lrineópolis - Adulto
Em Canoinhas
20 horas Canoinhas x Três Barras - Joguinhos

Em Canoinhas
21 horas Canoinhas x Três Barras - Adulto

S"ROOADA ...DJA2b-SÁBAOO.:
Em Três Barras
20 horas Três Barras x Porto União - Joguinhos
Em Três Barras
21 horas Três Barras x Porto União - Adulto
Em Canoinhas
20 horas Canoinhas x lrineópolis - Joguinhos
Em Canoinhas
21 horas Canoinhas x lrineópolis - Adulto
Em Mafra
20 horas Mafra x Papanduva - Joguinhos
Em Mafra
21 horas Mafra x Papanduva - Adulto
Em Itaiópolis
20 horas Itaiópolis x Monte Castelo - Joguinhos
Em Itaiópolis
21 horas Itaiópolis x Monte Castelo - Adulto

e:RODADA-DIAj(t-QDüa-FFlRA!
Em Porto União
20 horas Canoinhas x Porto União - Joguinhos
Em Porto União
21 horas Canoinhas x Porto União - Adulto
Em lrineópolis
20 horas Irineópolis x Três Barras - Joguinhos
Em lrineópolis
·21 horas Irineópolis x Três Barras - Adulto
Em Mafra

�.
'.

20 horas Mafra x Itaiópolis - Joguinhos
Em Mafra
21 horas Mafra x Itaiópolis - Adulto
Em Papanduva
20 horas Papanduva x Monte Castelo - Joguinhos
Em Papanduva
21 horas Papanduva x Monte Castelo - Adulto

Em .

2ºA x

Em .

2ºA x

Ern .

2º B : x

Em .

2º B x

20 horas
1º B Joguinhos

21 horas
1º B Adulto

20 horas
1 º A... Joguinhos

21 horas
1º A Adulto

8"RODADA - DIA (17-12 - QUARTA-FEIRA -SEMIFINAIS:
Em 20 horas
1º B x 2º A Joguinhos
Em 21 horas
1 º B x 2º A.... Adulto
Ern ............•......... 20 horas
1º A x 2º B :............. Joguinhos
Em 21 horas
12 A .........•.......... x 2º B Adulto

9'RODADA ..DIA1&-U-SÂBAOO-l·JOOODAFINAL:
Em 20 horas
............................ x

Em .

............................. x

Joguinhos

Adulto
21 horas

WRODADA·DIA17-1l-SÁBAOO-r.fOOODAIJNd..:
Em 20 horas
...................... : x

Em .

............................ x·

Joguinhos

Adulto
21 horas

Rlgela é campeã Geral do. 22.0
/ Jogos do Sesi
Com uma atuação notória, a Rigesa sagrou-se Campeã

Geral dos 22.º Jogos do Sesi pelo segundo ano consecuti
vo. A última modalidade a ser disputada foi o Vôlei de areia
masculino realizada na quadra da ADCR na terça-feira, 8.
As duplas rigeseanas conquistaram com méritos o 1º e 2º
lugares. O 1º lugar ficou com a dupla Almiro Lisboa e

Anderson Brozozowski e o 2:º lugar com a dupla Édson
Jaremtchuk e Maurício Ladaniski. Com esse resultado, a

Rigesa alcançou a expressiva marca de 267,50 pontos fi
cando 26,5 pontos à frente da segunda colocada. Durante
os oito meses que transcorreram os jogos, a Rigesa con

quistou 16 medalhas de ouro, duas medalhas de prata e

duas medalhas de bronze. Das 23 modalidades que foram
disputas durante os Jogos do Sesi, a Rigesa participou de
22, ficando ausente apenas da modalidade de futebol sete
livre. Com mais este título, a Rigesa demonstra ser uma das
grandes potências do esporte regional.

roNDRAQS�
1 º Basquete Masc; 1 º Bocha Masc; 1 º Bola 8; 1 º Ca

nastra Masc; 1º Dorninó Fem; 1º Dominó Masc; 1º Futebol
Sete Máster; 1 º Futsal Livre; 1 º Futsal Máster; 1 º Handebol
Masc; 1º Tênis Mesa Fem; 1º Tênis Mesa Masc; 1º Tiro ao

Alvo; 1º Voleibol Masc; 1º Vôlei Areia Masc: 1º Xadrez Li
vre; 2º Canastra Fem; 2º Futebol de Areia; 3º Voleibol Fem;
3º Vôlei Areia Fem; 4º Truco Masc;5º Futebol de Campo.

A direção da ADCRigesa agradece aos 81 atletas pelo
empenho, dedicação, garra, orgulho e amizade demonstra
dos durante este grande evento esportivo.

Conftnnacloa.isto.. de fulsal
Está confirmado o amistoso de Futsal entre a seleção

de Canoinhas e a Malwee de Jaraguá do Sul, para quarta
feira, 16. Será um jogo beneficente que será disputado no

Ginásio de Esportes da EEF Sagrado Coração de Jesus,
com início marcado para às 19h30min. Às 21h30min, jantar
de confraternização na sede campestre do Canoinhas Tê
nis Clube.

Será -a oportunidade única dos canoinhenses e

desportistas da região ver de perto a tão famosa e

campeoníssima equipe de futsal de Jaraguá. O time virá
completo, com a presença de Falcão, o maior jogador de
futsal do mundo. Acompanhará a delegação salonista um

grupo de 25 personalidades entre empresários e

desportistas de Jaraguá do Sul. A vinda do time da Malwee
marcará época nos anais da história de nossa cidade.

Agradeço a Fundação Municipal de Esportes, o convite
para participar do jantar. O convite vem assinado pelo Ger
son Dobrochinski, diretor da FME. Obrigado.

Tchau, até a 'próxima semana.
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FaLHA DE NEEaaCIDB

Vende-se uma chácara cf
16.00iIJ m2, cl 4 tanques de
peixe, no centrp de Major Vieira.
Aceita-se ou troca-se por
Caminhão. Tratar: 3655-1103,
cl Miguel' Hipólito.

Vende-se terreno - fundos do
Sindicato dos Trab�lhadores
Rurais de Irineópolis, na rua

Bahia, centro.
.

Tratar pelo fone: 3625-1106

Vende-se terreno urbanó' na
Rua. Gil Costa (pról<imo ao

Hospital), m2,
13x35, v
Interéssa
pelo fone '(4

ALUGA-SE
SALAS COMERCIAIS

Raridade
Opala >76, 4 cc, autçmáti
co, original, ar condiciona
do de fábrica. Cor bege.
Tratar: (47) 3622-1459

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 3622-4278

� Chácara com 24.200 m2, d
casa de alvenaria, com 150 m2
em Barra Grande, km 6 - Três
Barras. R$ 75.000,00.
� Área de 24.200 m2 - BR280 -

próx. do Restaurante Boi na Brasa.

R$ 100.000,00
� 18,00 alqueires em Pardos -

Três Barras/SC. R$ 400.000,00.
� Área de 41.119,98 m2 - Estrada
Velha pi Major Vieira a 50 metros

do asfalto. R$ 50.000,00.
� Área de 10.295 m2 - Água
Verde - bom de água - ótimo para
chácara. R$ 15.000,00.:
� Área Central com 225,00 m2 - .

R$ 80.000,00.
� Prédio com 348,00 m2 - lote
com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
199. R$ 160.000,00.
� 40 alqueires para gado ou re

florestamento em Pinhalzinho -

BelaVista do Toklo. R$ 100.000,00.
Parcela-se.

Vende-se um gol modelo 94,
cor branca, em bom estado
de conservação.
Contato: Léa (47) 3624-0673.

Vende-se Pálio modelo e

fabricação 2004, motor
fire, 2 portas, cor metálico
emerard, vidro elétrico, trava
nas portas, ar quente,
encosto banco traseiro, 19
mil km, revisado na agência
Fiat.18 meses de uso. Ligar
para 99184059 ou 3622-
3019.

DIVERS.OS

.
Vende-se 5

Vendo uma Moto - CBR/SR
Honda 450, ano 92, segundo:
dono. Fone: 3622-1515.

.

Vende-se Opala
Comodoro Branco, ano
85,'ótimo estado de conser

vaçãp. Vidro elétrico.
Fone: 9932-4939
3624: 0503

Vende-se vestido de
prenda, cf armação e

luvas, tamanho 40, preto e

vermelho. Fone: 3622-6890

Vende-se Corsa Cassic 1.0,
2002, em ótimo estado
Tratar: (47) 8407-0228

..

Vende-se mesa de tênis
de mesae

•R$ 100,00.
Fone: 9156-0228 - Jardel

Vende-se Ford Ka 2001
branco. Tratar pelo telefone
(47) 3622-6151

Vende-se um Pálio EX 99,
cor prata, 4 portas, vidro
elétrico, trava elétrica.
Fone: 3622-2532

Vende-se Piscina de
Bolinhas, pI festas infan
tis. Tratar: 3622-6627

Vende-se Caminhão 1113,
no toco ano 1971,
turbinado. Aceita-se casa

no negócio. Fone: 3622-
6451 - cf Neide .

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Galou Uno.
Tratar: 3622-4994.

Vende-se 1 lancha de
alumínio. Motor 40 Hp,
Yamaha, cf carreta, cf
ignição elétrica, telefelx, cf
16 pés. Valor: R$ 13.000,00
Tratar: 9966-5074

Vende-se: Expositor Ilha
de Congelamento
Gelopar, cf vidros
deslisantes, modelo
GGSRV-300, novo, cf
metros.
Tratar cf Marcos
Fone: 3623-0621

Vende-se: Balcão de
Frios Gelopar, cf 2
metros. Tratar cf Marcos.
Fone: 3623-0621.

mC
... VENDE

AGORA EMPRÉSTIMOS PARA PENSIONISTAS
E APOSENTADOS COM PARCERIA
JUNTO 110 BANCO BMG

CRECI-1933-J

PRA
... ALU A

. (47)3622-4747
3622-3000

S na�'foíha de pagamento
Dita ae SPC/SERASA
iôs e tem bônus

IMPORTANTE
Crédito para todos os aposentados e pensionIstas,
inclusive para aqueles que recebem o benefício
em outros bancos.

"

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

Canoinhas - SC
CEP - 89460-000
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VENDEDOR EXTERNO:
Experiência mínima de 04
anos na área de vendas,
veículo em bom estado de
conservação, formação
técnica, desejável superior
completo. Facilidade de
comunicação. DesE!jável
possuir Notebook. Area de
Atuação: região de
Canoinhas, Mafra, Porto
União e Caçador. Para atuar
na venda de maquinas
pesadas (pás carregadeiras,
escavadeiras hidráulicas,
motoniveladoras,
retroescavadeiras,
empilhadeiras, equipamen
tos de britagem e outros. A
empresa oferece salário fixo,
comissões, DSR, prêmios de
vendas, reembolso de
despesas (quilometragem,
hotel, refeições), Unimed e

Unidonto.
Interéssados ligar para 47
36220500.

PROCURA-SE EMPREGA
DA DOMÉSTICA pi pernoi
tar no emprego, cl idade
acima de 35 anos, exige-se
referência. Fone: 3622-
5617.

•••••

"" Lanternas
"" Faróis

.

"" Grades
"" Parabrisas

"" Parachoques
"'"Retrovisores
"'"Acessórios em geral

DAS*****

Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: (47) 3622-7879

Abatedouro Neno
CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

. Atendendo também o comércio

II Oferecemos qualidade e bom preço
Rua: Três de Maio, 346

�ones: (47) 3622-2437/3622-2714 Cei.: (47) 9986-5491,

("
.......�/""'--�.,._-�= .•��� .. � .. �___:_ ....': ...._-.�----\
I' __ '

1/��'1-/ Y�"f '
I

i
' \..�'\ Inscrições abertas para novo concurso II, nossa cidade.Acesse o endereço\ ( abaixo na internet e Inscreva-se ].

'\ I \ a data do prazo descrito.
.

t então ligue no rene 00..0000'

i'1(- \_� . v�enha maiores

�\.,_/ \...es com os nossos atendentes. /

\��r���:::='�"�"""·�_·"_·�····_,�--�··_--j
/'

BRASIL

� Escova progressiva
. �Desconto para

aposentados e crianças
�Convênio com

ACASCA e ACREC

PROMOÇÃO:
Depilação

SANTA CATARINA

CONCURSOS PRt=.\lISTOS:

Delegado de Polícia/Se
Vagas: 30
Edital sai esse mês
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Tenninou ontem a 20.ª edição da Feira do Livro da Universidade do Contestado (UnC).
Mais de 4 mil títulos foram expostos, inélusive livros �e autores regionais como a

professora Sinira Damaso Ribas, autora de Histórias do Contestado (em destaque)

r .---------�

I I
I I
I BOLO EXÓTICO I

: INGREDIEN1E5
I

.

I
150 g de damascos secos

I
3/4 de xícara de passas escuras I

I 3/4 de xícara de passas claras I
I 1 banana

.

1/2 xícara de manteiga
I 1/2 xícara + 1 colher (sopa) de açúcar
I 3 ovos inteiros'

I
2 xícaras de farinha de trigo
1 colher (chá) de fermento

I 1/2 xícara de rum

I
3 colheres (sopa) de coco ralado e o resto do rum. Mexa bem. Forre uma fôr-

ma de bolo inglês de 28 X 11 cm com papel
I PREPARO manteiga polvilhado com farinha. Encha o

I Pré-aqueça o forno (180ºC). Deixe as interior da fôrma com a massa. Espalhe o

I passas e os damascos cortados em quatro coco ralado em cima. Asse em forno quente
de molho em água morna com metade do (180ºC) durante cerca de 50 minutos. Se

I rum. Em uma tigela grande, misture com uma necessário, cubra com papel de alumínio para

I espátula a manteiga amolecida e o açúcar não queimar. Tire o bolo e deixe esfriar.
.1até formar uma pasta. Junte os ovos um a Desenforme sobre uma grelha. Sirva com

I um, depois despeje a farinha peneirada e o geléia de damascos na hora do chá ou no I
I fermento de uma vez só. Misture até a mas- café da manhã. Dica: A banana pode ser I

sa ficar homogênea. Junte as frutas secas substituída por outra fruta fresca, que deixa
I bem escorridas, a banana cortada em fatias o bolo maisfofo. I
�-----�----------�--------�

VAMOS RIR UM POUQUINHO??? tapete? Eu te indico a loja ...

Por que dar cantadas em loira não dá . (VOCÊ) - Meu coração disparou quando eu

certo??? Simples ... é por que elas não__

'

te vi!
entendem. E não adianta insistir.

_-

(LOIRA) - Socorro! Alguém ajude! O moço
está tendo um ataque cardíaco!

. (VOCÊ) - Oi gata... Qual é seu telefone?
(LOIRA) - Nokia. E o seu? (VOCÊ) - Eu quero o seu amor, gata!

(LOIRA) - Espera só um pouquinho ... Amô
or! Tem um moço aqui querendo você!(VOCÊ) - Uau! Isso aqui é uma calçada ou

uma passarela de moda?
(LOIRA) - Hum, agora vocême pegou... É que
eu não sou daqui. Então não sei te informar...

(VOCÊ) - Quer beber alguma coisa?
-

(LOIRA) - Ai, que bom que você apareceu,
garçom!

(VOCÊ) - Eu não tiro o olho de você'!
(LOIRA) - Ainda bem, né? Senão eu fico cega! (VOCÊ) - Me .dá seu telefone, vai!

(LOIRA) - Socorro! Um assalto!
(VOCÊ) - Nossa! Eu não sabia que boneca
andava!
(LOIRA) - Sério? Nossa, você tá por fora,
hein? Já tem até Sarbie que anda de bicicleta!

(VOCÊ) - Que curvas, hein!
(LOIRA) - Nem me faia... Eu bati o carro 7
vezes pra chegar nessa festa!

(VOCÊ) - Esse seu vestido vai ficar lindo jo
Qado no chão do meu quarto!
(LOIRA) - Quer comprarum igual pra fazer um

Sexta-feira, 11 de novembro de 2005
-

,

HA 50ANOS

NASCIMENTOS-
REGISfRADOSFSSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

22/10
Guilherme Wendt
Pais: Luciana de Fátima
Wendt

Oliveira
Pais: Gilsilano Oliveira
Simone Rodrigues Moraes

29/10
Paulo Ricardo Pereira
Pais: Paulo Sérgio Pereira
Roselane Leite

24/10
Lauro André Sockor
Pais: Reinaldo Sockor
Raquel Aparecida Pinto
Sockor

04/10
José Davi Popadiuk
Pais: José Davi Popadiuk
Sandra Regina Rodrigues
Popadfiuk

29/10
Michel Nunes
Mãe: Andrieli Nunes24/10

Taíne Cristine Leite
Pais: Márcio Antonio Leite
Eliane Cavalheiro Leite

30/10
Gustavo Ferreira
Pais: José Ademir Ferreira
Carmelinda Eva de Jesus
Kondras

04/10
Tamires Padilha de Andrade
Gonçalves
Pais: José Carlos Gonçalves
Cleide Maria Padilha de
Andrade

25/10
Paulo Emanuel Kochan
Pais: Paulo Edenilson Kochan
Andressa Marques 31/10

John Lenon Neves de Oliveira
Pais: Ademar Neves de Oliveira
Ana Helena Resende Sampaio

21/10
André Marcos Martins
Pais: Edílson Martins
Adriana de Paula Padilha

26/10
Sílvio Romão Sail
Pais: Amauri Sail
Marli Wardenski Voigt Sail 02/11

Maria Eduarda Vastres
Pais: Marcos Gaivão vastres
Aladi Joaquina de Lima Vastres .

21/10
Maria Eduarda Sarsela Werka
Pais: Emanuelle BarselaWerka

29/10
Andiara Rodrigues Moraes

FALECIMENTOS REGISfRADOS FSSASEMANANOCARTÓRIO
DECANOINHAS

Maria Gonchoreck lolánda Izabel Constantina de * 02/06/1938
Navalski Pieczarka Almeida Arbigaus + 301-1 0/2005
* 01/09/1923 * 19/12/1932 * 20/07/1921

'

+ 29/10/2005 +04/11/2005 + 23/10/2005 Osvaldo Schicolski

Andres Markwardt Silvério Selitzki
* 05/02/1955

* 01/07/1937 *21/11/1921
Ovídio Medeiros + 01/11/2005

+ 05/11/2005 + 04/11/2005
Franco

BJI,"XO&OIIJA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos ncsplontcsdos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\Nlri()�III() IVIEIl2IEIIIl?A\ (Ci()IUlrll�ltiI()

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 3622 .. 4600
89460-000 CANOINHAS - se
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ICRUZADAS DIRETAS I
! o Idiomas T Grupo de

Carro, eml fl Caplm- ! nEPlletoda' Abrange I
'CoI11iI19nle laladosna

militares gordura!
: "roenUna, cerca de I

"egro ' Bélgica Caverna inglês ! i (Bot.) i Márchado 60%de
(bras.) i i alltomóvel nosSo ter-

.. .- .-
I I .. rllório e é

.� I Ouvido, protegida
I em inglês pelo
! Sivam

AlVO i I
.. .-

demo: f..
nHoralao i

i�_L
i i (?)

Alastar; �
Santana,

separar humo-

I rista
I ..I Raivosa; � I�. I colérica

i !,

Homem
Moeda, _.. r:

i

em inglês Nota do i

muito bom aluno� i

pequeno Mereci- i
mento !

Ave .. • Parte I I I i

corre- �
I oca das

�
!

dora do ' rochas i j ICerrado ! (Geog.) ! I
i O menor Jane i i

I
estado (?), ro- _..

I
brasileiro� maneista i , j
(sigla) i inglesa

i !

Preço do i ; Vitamina I !Interieição!Ide cremes!transporte� ireiuvenes-� I para
decarga ! . eedores

I I chamar
I

.... _.-

Paie

i�
Relativa .. .-

vRima de' ao fogo I
Idlpo(Mil.� Flm,em Igrega) I franc�s.

i I Fácil de �.- IIgnorante �(fig.) j J

I Silencia

� ! .. Uma das Pariado�
!

! cinco _.. histórico
! vogais

,

Ana
,_ .. -

..Gilberto ! T(?), minis- I Néri, en-! Utio Também,
Irodelu- ! . fermeira � (simbolo) em inglês
la (2004) t·

brasileira!
Referente 1 ..
aum mo- Ilude;

_..vlmento � engana
circular i

i
. __ .. _-

-- _ .... _ ......._.-

� I
BANCO ·e�oev. - opoaq - ualsnel9 'eeu6! - opoafi/s 'U!o�/P '001- U!j - Jla - Ie3/S

RESPOSTASNAPRÓXIMASEMANA

Respostas da

edição passada

rápido e seguro:

DISCADO • ADSL • RÁDIO<�

Acesso à internet,

LIGUE E CONFIRA TODAS AS NOSSAS UANTAGENS

Visões

Poder ser que a amostragem que chega ao ocidente
seja bem desviada, mas não dá a sensação de que os

filmes orientais de terror da moda são todos iguais? Sem
pre uma mulher - heroínas são uma constante em O cha

mado, O grito, Dark Water - se depara com uma assom

bração. No começo se assusta mas em seguida vira de
tetive e descobre a tragédia do fantasma enquanto vivo .

Não é assim? Haja espírito rancoroso!
Com Visões (Jian gui 2, 2004) não é diferente. Tra

ta-se da seqüência de um suspense que aqui saiu direto
nas locadoras, que falava de uma menina cega que faz
um transplante de córnea e começa a presenciar apari
ções do além. A continuação, também dirigidapelos gê
meos de Hong Kong Oxide e Danny Pang, conta o que
acontece quando Joey Cheng (Shu Oi) - adivinhe - come

ça a enxergar demais. Depois de tentar se suicidar por
amor, em todo lugar ela percebe pessoas que ninguém
mais vê. Já se convence da própria insanidade quando
visita um monge budista que explica: são espíritos à es

pera de reencamar, estão por todo lugar, dividem o mun

do conosco, só os enxerga quem experimentou a morte

de perto .

Joey entende, aceita com dificuldade, mas isso não
lhe ajuda muito. A sua rotina continua um inferno, sustos
e surtos diários, médicos que suspeitam de uma nova

tentativa de suicídio. E um amor que nunca se resolve.
Visões passaria batido se seguisse abordando - como

muitos filmes similares o fazem - esse dom sobrenatural
somente como um inconveniente.

Mas os irmãos Panq guardam uma surpresa. Joey
está grávida c e a fantasma que sempre apareceao seu

encalço quer mesmo é reencarnar no bebê dela. Agora
começa a ficar promissor. Uma corrida de gato-e-rato
contrao tempo misturado com O bebê de Rosemary. Se

antes o olhar an
gustiado da bela

protagonista pa
recia um pouco
cômico, esse re

forço dramático
lhe dá mais sig
nificado, mais
intensidade e

m e nos

gratuidade. O

avanço da nar

rativa se dá
pormeses, até
os nove que
culminarão
sabe-se lá em
quê. É o incer
to, o imprevisível, que
dá a Visões um certo fôlego.

Só não espere que esse fôlego dure. O filme, na
verdade um baita sermão budista contra o adultério, ainda
se encaixa no receituário do gênero, que gasta minutos

preciosos para resolver questões investiçativas que ou o

público já solucionou ou ficariam melhor suspensas no ar.

Uma certa ansiedade de parecer palatável ao gosto oci
dental - o inglês é falado em vários pedaços do filme - se

junta a uma trilha sonora óbvia, invasiva. Seqüências vi
sualmente acachapantes, como o último recurso de que
Joey dispõe para "salvar" seu rebento, acabam jogando
contra por serem escassas: mostram como os irmãos
economizam aqui um talento para o horror que pode ren

der obras melhores.

Marcelo Hessel

I

Multimídia
U2 negocia vinda ao Brasil

A banda irlandesa U2 virá ao Brasil, em 2006. Os fãs já podem comemorar,

porque as negociações estão adiantadas. O responsável pela vinda do grupo é
o empresário Luiz Oscar Niemeyer, da Planmusic,

O U2 já esteve no Brasil duas vezes. A primeira visita foi em 1998, quando
a banda passou por São Paulo e Rio de Janeiro. A segunda viagem foi em
novembro de 2000, mas sem shows; apenas participações em programas de

tevê, para divulgação do disco Ali That You Can't Leave Behind.

Vera Holtz dá tapa em FernandaMontenegro e passa mal
Estava no script: Ornela, diante do descontrole de Bia Falcão, lhe dá um tapa. Vera Holtz teve que ensaiar

exaustivamente para gravar a cena em que sua personagem, em Belíssima, esbofeteia Bia
Falcão, vivida por Fernanda'Montenegro. Gravada a cena, a atriz passou mal.

"A Bia fica sabendo que o neto morreu na Grécia (ele leva um tiro, numa esquina escura),
e nós estamos num restaurante em São Paulo. Ela entra em parafuso e é internada. Ao sair
do hospital, fica sabendo que a Vitória (Cláudia Abreu) não quer que o corpo do marido
venha para o Brasil e, com isso, a Bia fica histérica. Ornela dá um tapa no rosto dela, para
que se acalme. Fiquei muito mexida, foi horrível. Fernanda é um vulcão em erupção, é muito
culta, multifacetada, tem um conhecimento vertical em cultura e história brasileira. Quem
convive com ela, se surpreende e fica iluminado. Treinei a manhã inteira para a cena,

passei mal, tive que ficar recolhida em casa", contou Vera Holtz. Loura fatal: Para viver

Ornela, Vera clareou oscabelos e gostou do resultado. Nas ruas, a receptividade mascu
lina aumentou. "Ser loura dá um upgrade engraçado na gente! Você se sente bem e as pessoas

olham mesmo, de maneira diferente. Estou adorando!", disse.

Adriane Galisteu e Roger reatam namoro
O que pode ter rompido um ligamento, aproximou os corações! Fontes próximas

e seguras informam que é certa a volta do namoro de AdÍiane Galisteu e Roger.
Comenta-se que os dois têm se encontrado no apartamento que o jogador do
Corinthians está hospedado, em São Paulo, onde se recupera da recente cirurgia no

tomozelo da perna direita, por conta do jogo contra o Vasco, pelo Campeonato
Brasileiro, no Estádio do Pacaembu, em São Paulo, no último dia 30. Tudo indica que
os dois reataram o romance no mesmo dia do acidente de Roger, quando a apresen
tadora fez uma longa visita no hospital São Luis, onde ele estava intemado.

Raul Gil estréia na Band e leva a emissora ao terceiro lugar
A Rede Bandeirantes deve estar comemorando o investimento certeiro, feito com a

contratação de Raul Gil. O novo astro da emissora paulistana estreou no domingo, dia 6,
com o desafio de ocupar a faixa das 16h às 21 horas. O resultado não poderia ser melhor:
a atração conseguiu elevar os índices da Band e empatar com a Record, registrando
média de 6 pontos, o que lhe deu o status de terceiro lugar no ranking das emissoras. "O
programa vai ser igual ao que, até então, era exibido na Record. Em time que está
ganhando não se mexe", disse Raul.

Confira as ' médias das emissoras, durante o Programa Raul Gil: Globo - 26, SBT -10,
Record e Band - 6, Rede TV - 3.

.

'Dados referentes à medição prévia realizada pelo IBOPE.
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Loii,stas se preparam para
Natal Luz 2005
Enfeitesfeitos apartir de material reciclado é a novidade

CANOINHAS - ACâmara dosDirigentes Lojistas de
Canoinhas (CDL) está hámais de doismeses se preparando
paraoNatal Luz 2005.A expectativa é de se fazer uma deco
ração diferenciada emais intensa.

Segundo a secretária executiva daCDL CássiaNader,
em setembro, 34líderes do comércio participaram de um
curso dematerialreciclado comumaprofessoraespecializada
que ensinou técnicas de reaproveitamento de jornais e garra-
fas deplástico.

•

Com jornais velhos, por exemplo, os participantes do
curso aprenderam a fazerbengalas, estrelas e outros enfeites
alusivos ao natal. Pintadas com tinta acrílica, é impossível
para quem olha de longe, adivinhar omaterial utilizado na
fabricação dos enfeites.

Com as garrafas plásticas, a equipe daCDL apJ�ndeuá
fabricar enfeites que lembram asmais variadas flores.

"Com essadecoração diferenciada, teremos uma signifi
cativaeconomia neste natal", explicaCássia.

.

Outranovidadeé que algunsdesses enfeites irão decorar
repartições públicas como aprefeitura e a Casa daCultura.

Os arcos da ruaPaulaPereira e o pinheiro da ruaMajor
Vieira, também serão incrementados comos enfeites demate
rial reciclável.

A avenida Rubens Ribeiro daSilva, porta de entradada
cidade, será enfeitada com painéis natalinós em estrutura

metálica.
.

. ACDL aindanão tem data paraestrear adecoração.

Edinei Wassoaski

Estrelas e bengalas de jornal e flores de garrafas
plásticas são novidade

. 3.�Culto aoCadãvercelebraa vida

Sexta-feira, 11 de novembro de 20�

Em respeíto'e homenagem aos:;corPos do Laboratórío
,

.. ..... __ c- ...•. '>C'_'c

Deputado
Aguiar, Brites
(O Comércio)
e Roger
Santos (à esq.)

anualmenteem favor da vi e pllll
demonstrar tambémo respei
nos e professores na utilizaçãod
corpospara estudos acadêmicos .

t

2. O Torneio da Imprensa Confira osflashes do 2. o Torneio da Imprensa, realizado no
sábado, 5, no 3. oBPM e naAsemca:

Jaqueline (94 FM), Vanderléia (O Comércio)
e Pedrinho (CN)

Sander (Fronteira e CN) e Paulo
Ricardo (Fronteira)

Equipe
vence

dora

Equipe Fronteira FM

Ferreira

Mariana (O Comércio), Carmem (CN),
paty e Paulo (Fronteira)
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